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A noite de segunda-feira, foi emocio-
nante para centenas de moradores que 
compareceram ao Ginásio de Esportes 
Oswaldo Eleutério Júnior, no Jardim 
Maria Helena, para entrega de títulos 
de propriedade dos terrenos da Vila Ni-
terói. Gregório Maglio, à frente da Se-
cretaria da Habitação de Barueri (Sehab), 
parabenizou os contemplados e deu a 
palavra a várias autoridades municipais 
presentes. “Agora a casa é sua”, foi o 
slogan mais ouvido por todos. A secre-

tária adjunta Camila Cristina de Oliveira 
elencou todas as fases desde o processo 
de cadastramento de moradores até a en-
trega dos títulos de legitimação fundiária 
já registrados em cartório.   Após tirar 
várias selfies com seus títulos, os mora-
dores comemoraram a propriedade com 
um lanche comunitário que eles mesmos 
organizaram. O Programa de Regulariza-
ção Fundiária implementado pela Prefei-
tura de Barueri é a maior ação habitacio-
nal da história do município. 
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Papa Francisco recebe 
ministro de Minas e 
Energia no Vaticano

Biden diz que protestos 
não mudaram posição 
dos EUA em relação 
a Israel

Câmara de SP aprova 
projeto sobre privatização 
da Sabesp
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Alunos fazem greve de 
fome após universidade 
de Paris rejeitar rever 
laços com Israel

Santana de Parnaíba investe em Políticas Públicas 
para fomentar o emprego no município

Começam as obras de reforma e modernização 
da Maternidade Amador Aguiar em Osasco
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Governo do Estado abrem 30 vagas de capacitação 
gratuita para jovens em busca do primeiro emprego
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Barueri se prepara 
para a Campanha do 
Agasalho 2024

Nesta quarta-feira (1º), durante ato 
com trabalhadores na zona leste de São 
Paulo, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou o Projeto de Lei nº 
81/2024 que corrige a tabela do Imposto 
de Renda, aumentando a isenção para 
quem recebe até dois salários mínimos 
por mês. Ele reafirmou a promessa de, 
até o fim do seu mandato em 2026, apro-
var a isenção do pagamento do impos-
to de renda para quem ganha até R$ 5 
mil mensais. “Esse país vai tratar com 
muito respeito 203 milhões de homens 
e mulheres que moram nesse país. A 
economia brasileira já voltou a crescer, 
o salário já voltou a crescer, o imposto 
de renda eu prometi para vocês que até 
o final do meu mandato, até R$ 5 mil as 
pessoas não pagarão imposto de renda. 
E estou dizendo para vocês a palavra 
continua em pé”, disse Lula, destacan-
do a articulação dos seus ministros com 
o Congresso Nacional na aprovação de 
medidas de interesse do governo.

Prefeitura de Itapevi oferece 50 vagas 
para curso de secretaria escolar

Amador conhece oito 
campeões da Supercopa 
em Barueri

“Não haverá 
desoneração para 
favorecer os mais 
ricos”, diz presidente

STF julga neste mês 
regulamentação de 
proteção contra demissão 
sem justa causa
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Prefeito de Caraguatatuba 
autoriza início de mais uma 
obra de drenagem, desta 
vez no Travessão

Governo publica no Diário Oficial estado 
de calamidade no RS

Lula sanciona lei que altera tabela 
do Imposto de Renda

Cotia tem pré-
inscrições para aulas 
gratuitas de natação 
no ‘Acqua Social’
A Secretaria de Desenvolvimento Social 
de Cotia está com pré-inscrições abertas 
para aulas de natação gratuitas do Pro-
jeto Acqua Social, em Caucaia do Alto
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Corpo de quinta vítima 
de queda de ponte em 
Baltimore é recuperado

Trump diz que só aceitará 
o resultado da eleição ‘se 
tudo for honesto’
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Base da GCM é 
inaugurada em Quiririm, 
mais segurança para a 
comunidade em Taubaté 

  OSASCO » Pág. 04

Secretaria da Habitação entrega títulos de 
propriedade a moradores da Vila Niterói

O Fundo Social de Solidariedade de Ba-
rueri e a Secretaria de Assistência e De-
senvolvimento Social (Sads) estão traba-
lhando em ritmo acelerado para iniciar a 
Campanha do Agasalho Tudo Novo 2024
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Nesta quarta-feira (1º), durante ato 
com trabalhadores na zona leste de 
São Paulo, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou o Projeto de 
Lei nº 81/2024 que corrige a tabela do 
Imposto de Renda, aumentando a isen-
ção para quem recebe até dois salários 
mínimos por mês. Ele reafirmou a pro-
messa de, até o fim do seu mandato em 
2026, aprovar a isenção do pagamento 
do imposto de renda para quem ganha 
até R$ 5 mil mensais. “Esse país vai 
tratar com muito respeito 203 milhões 
de homens e mulheres que moram nes-
se país. A economia brasileira já voltou 
a crescer, o salário já voltou a crescer, 
o imposto de renda eu prometi para vo-
cês que até o final do meu mandato, até 
R$ 5 mil as pessoas não pagarão im-
posto de renda. E estou dizendo para 
vocês a palavra continua em pé”, disse 
Lula, destacando a articulação dos seus 
ministros com o Congresso Nacional 
na aprovação de medidas de interesse 
do governo. “Foi assim que nós fize-
mos, pela primeira vez no momento 
de democracia, a reforma tributária em 

que a gente vai despenalizar a pessoa 
de classe média que paga muito e fazer 
com que o muito rico pague um pouco 
do Imposto de Renda nesse país porque 
só o pobre é que paga. Nessa proposta 
de Imposto de Renda todo o alimento 
da cesta básica será desonerado e não 
terá Imposto de Renda sobre comi-
da do povo trabalhador desse país”, 
acrescentou. Ainda durante o ato, Lula 
assinou o decreto de promulgação da 
Convenção e Recomendação sobre o 
Trabalho Decente para as Trabalhado-
ras e os Trabalhadores Domésticos

Desoneração
O presidente também aproveitou o dis-
curso para criticar a manutenção da de-
soneração da folha de pagamento para 
17 setores da economia. Lula disse que 
“não haverá desoneração para favore-
cer os mais ricos”. No fim do ano pas-
sado, o Congresso Nacional aprovou 
o projeto de lei da desoneração que 
prorroga, até 2027, a troca da contri-
buição previdenciária – corresponden-
te a 20% da folha de pagamento – por 

O Ministério da Integração e do Desen-
volvimento Regional reconheceu nesta 
quinta-feira (2) o estado de calamida-
de pública no Rio Grande do Sul em 
decorrência das fortes chuvas que atin-
gem o estado desde o início da sema-
na. A medida foi publicada em edição 
extra do Diário Oficial da União e foi 
assinada pelo Secretário Nacional de 

Proteção e Defesa Civil, Wolnei Wolff 
Barreiros. A portaria entrou em vigor a 
partir da sua publicação. O reconheci-
mento do estado de calamidade do Rio 
Grande do Sul pelo governo federal 
abre caminho para repasses de recursos 
do governo federal de maneira menos 
burocrática. O estado poderá apresen-
tar um plano com um levantamento de 

O Supremo Tribunal Federal (STF) jul-
ga, a partir de sexta-feira (10), um pe-
dido para que seja fixado prazo para o 
Congresso editar lei que proteja o traba-
lhador contra ser despedido de forma ar-
bitrária ou sem justa causa. O Supremo 
Tribunal Federal (STF) julga, a partir de 
sexta-feira (10), um pedido para que seja 
fixado prazo para o Congresso editar lei 
que proteja o trabalhador contra ser des-
pedido de forma arbitrária ou sem justa 
causa. Segundo Aras, havia omissão do 
Legislativo ao não aprovar essa lei. Ele 
pede que o STF determine um “prazo 
razoável” para que o Congresso apro-
ve a norma. Para a PGR, “decorridos 

uma alíquota entre 1% e 4,5% sobre 
a receita bruta de empresas de 17 se-
tores da economia. O projeto também 
cortou de 20% para 8% a alíquota das 
contribuições ao INSS por parte dos 
municípios com até 156 mil habitan-
tes. “A gente faz desoneração quando 
o povo pobre ganha, quando o traba-
lhador ganha, mas fazer desoneração 
sem que eles sequer se comprometam a 
gerar um emprego, sem que eles sequer 
se comprometam a dar garantia para 
quem está trabalhando. Eu quero dizer 
que no nosso país não haverá desonera-
ção para favorecer os mais ricos e, sim, 
para favorecer aqueles que trabalham e 
que vivem de salário”, disse Lula.
O presidente Lula vetou o projeto de 
lei da desoneração, mas o Congresso 
derrubou o veto ainda em dezembro 
do ano passado, mantendo o benefício 
às empresas. Para Lula, a medida não 
garante a geração de empregos e não 
pode haver desoneração da folha de 
pagamento de empresas sem contrapar-
tida aos trabalhadores. A desoneração 
da folha de pagamento tem impacto de 
cerca de R$ 9 bilhões por ano à Pre-
vidência Social. A ajuda aos peque-
nos municípios fará o governo deixar 
de arrecadar R$ 10 bilhões por ano. O 
governo recorreu ao Supremo Tribunal 
Federal e a ação tem o placar de 5 a 0 
na Corte para suspender a desoneração. 
Para o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, é preciso encontrar um cami-
nho para evitar prejuízos à Previdência 
Social. “A receita da Previdência é sa-
grada para pagar os aposentados. Não 
dá para brincar com essa coisa”, disse 
Haddad, nessa semana. O ato em São 
Paulo foi realizado no estacionamen-
to da Neo Química Arena (estádio do 
Corinthians), na zona leste da capital 
paulista. Pela primeira vez, a celebra-
ção deixou de ser realizada na região 
central da cidade, no conhecido Vale 
do Anhangabaú.

“Não haverá desoneração para favorecer os mais ricos”, diz presidente

A Câmara Municipal de São Paulo apro-
vou, em segunda votação, o projeto que 
autoriza a capital a aderir à privatização da 
Sabesp, companhia do estado responsável 
pelos serviços de água e esgoto na cidade. 
Agora, o projeto vai para sanção do prefei-
to paulistano, Ricardo Nunes (MDB). Nes-
ta quinta-feira (2), foram 37 votos a favor 
e 17 contra. Na primeira votação, em abril, 
foram 36 votos a favor e 18 contrários. 

Como foi a sessão?
A sessão foi marcada por tensão entre 
apoiadores e opositores do projeto. Cida-
dãos presentes na galeria da Câmara grita-
vam contra o projeto. Alguns chegaram a 
ser expulsos do local. O clima já havia sido 
esse pela manhã, quando ocorreu a última 
das oito audiências públicas previstas an-
tes da votação em plenário. Foram mais 
de três horas de audiência, com embates 
entre manifestantes e parlamentares opo-
sicionistas à privatização contra a base 
do governo. Agentes da Guarda Civil 
Metropolitana (GCM) estavam presen-

tes no local. Qual é o foco do projeto 
aprovado? O projeto trata da manuten-
ção do contrato do município com a 
companhia sob novos termos, alterando 
a legislação para que São Paulo siga em 
convênio com a Sabesp mesmo após a 
privatização. Na semana passada, a pre-
feitura enviou um ofício à Câmara afir-
mando que “não se vislumbra qualquer 
impacto orçamentário-financeiro” pelo 
projeto de lei, que “não cria qualquer 
nova despesa ou implica qualquer renún-
cia de receita para o município”. Qual é o 
foco do projeto aprovado? O projeto trata 
da manutenção do contrato do município 
com a companhia sob novos termos, al-
terando a legislação para que São Paulo 
siga em convênio com a Sabesp mesmo 
após a privatização. Na semana passada, 
a prefeitura enviou um ofício à Câmara 
afirmando que “não se vislumbra qual-
quer impacto orçamentário-financeiro” 
pelo projeto de lei, que “não cria qual-
quer nova despesa ou implica qualquer 
renúncia de receita para o município”.

Lula sanciona lei que altera tabela 
do Imposto de Renda

Câmara de SP aprova projeto 
sobre privatização da Sabesp

STF julga neste mês regulamentação de 
proteção contra demissão sem justa causa

Governo publica no Diário Oficial 
estado de calamidade no RS

mais de 34 anos desde a promulgação da 
Constituição Federal, não houve ainda a 
edição de lei complementar federal que 
regulamente o direito social à proteção 
da relação de emprego contra despedi-
da arbitrária ou sem justa causa, o que 
traduz em contínuos prejuízos aos tra-
balhadores urbanos e rurais que foram 
e que vierem a ser demitidos injustifi-
cadamente por seus empregadores”. 
Segundo Aras, enquanto não for editada 
a lei, o emprego dos trabalhadores ur-
banos e rurais “não receberá o nível de 
proteção exigido constitucionalmente”. 
A Constituição estabelece como direi-
to dos trabalhadores urbanos e rurais a 
“relação de emprego protegida contra 
despedida arbitrária ou sem justa causa, 
nos termos de lei complementar, que 
preverá indenização compensatória, 
dentre outros direitos”. Essa lei comple-
mentar que regulamentaria o dispositivo 
da Constituição nunca foi aprovada. A 
própria Constituição estabeleceu que, 
enquanto essa lei não for aprovada, o 
trabalhador terá direito à indenização 
de 40% sobre a soma dos depósitos fei-
tos pelo empregador na conta de FGTS 
(Fundo de Garantia do Tempo de Ser-
viço), no caso de demissão injustificada

danos e urgências apontando para o go-
verno federal os lugares para onde os 
recursos precisam ser destinados. Na 
quarta-feira (1º), o governador gaúcho 
Eduardo Leite (PSDB) havia decretado 
situação de calamidade em todo estado 
por 180 dias. Isso facilita a destinação 
de recursos e contratações emergen-
ciais pelo estado.
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As autoridades recuperaram o corpo de 
uma quinta vítima do colapso da ponte 
de Baltimore há cinco semanas, disse-
ram autoridades na quarta-feira (1º). 
A vítima foi identificada como Miguel 
Ángel Luna González, de Glen Burnie, 
Maryland, de acordo com o Comando 
Unificado, uma força conjunta compos-
ta por polícia, guarda costeira e outras 
agências governamentais para respon-
der ao desastre. Um cargueiro colidiu 
com a ponte Francis Scott Key em 26 
de março, paralisando a estrutura e ma-
tando seis trabalhadores que reparavam 

buracos nela. A ponte era usada diaria-
mente por cerca de 30.000 pessoas. Os 
seis trabalhadores da construção civil 
eram imigrantes de Honduras, El Salva-
dor, México e Guatemala. Após a des-
coberta na quarta-feira, um dos corpos 
das vítimas ainda estava desaparecido. 
“Equipes de salvamento do Comando 
Unificado localizaram um dos veículos 
de construção desaparecidos e pronta-
mente notificaram o Departamento de 
Polícia do Estado de Maryland”, dis-
se o coronel Roland L. Butler, Jr., su-
perintendente da Polícia do Estado de 
Maryland, no comunicado. “Investiga-
dores da Polícia Estadual de Maryland, 
juntamente com policiais da Polícia da 
Autoridade de Transportes de Maryland 
e do FBI, responderam ao local e re-
cuperaram o corpo de um quinto tra-
balhador da construção civil dentro de 
um caminhão vermelho”, acrescentou. 
Butler disse que sua equipe é dedicada à 
operação de recuperação “sabendo que 
por trás de cada pessoa perdida nesta 
tragédia está uma família amorosa.” In-
vestigações estão em andamento desde 
meados de abril para descobrir o que 
causou o incidente mortal. 

Corpo de quinta vítima de queda de 
ponte em Baltimore é recuperado

Biden diz que protestos não mudaram 
posição dos EUA em relação a Israel

A universidade Sciences Po de Paris re-
jeitou as exigências dos manifestantes 
para rever as suas relações com as uni-
versidades israelenses, disse o seu dire-
tor interino, Jean Basseres, o que levou 
alguns estudantes a dizerem que inicia-
riam uma greve de fome em protesto. 
Estudantes de várias universidades fran-
cesas, incluindo a Sciences Po e a Uni-
versidade de Sorbonne, bloquearam ou 
ocuparam os seus institutos durante pro-
testos contra a guerra em Gaza, embora 
não na mesma escala que nos Estados 
Unidos. Dezenas de estudantes inicia-
ram imediatamente uma manifestação 
dentro da universidade para protestar 
contra a decisão de Basseres. “Um pri-
meiro estudante iniciou uma greve de 
fome, em solidariedade com as vítimas 
palestinas, mas ainda mais para protes-
tar contra a forma como a Sciences Po 
está reprimindo os alunos que querem 
mostrar o seu apoio à Palestina”, disse 
Hicham, um estudante da Sciences Po 
e um dos dos manifestantes pró-palesti-
nos ali presentes. Mais alunos adeririam 

à greve de fome, disse ele aos jornalis-
tas, exigindo que a liderança da univer-
sidade concordasse que o seu conselho 
realizasse uma votação pública sobre 
a revisão das parcerias com universi-
dades israelenses. Uma reunião com a 
direção foi uma das condições impostas 
na semana passada para que os estu-
dantes da Sciences Po cancelassem os 

seus protestos contra a guerra em Gaza. 
Muitos também pediram à universidade 
que cortasse todos os laços com Israel. 
A universidade de elite de ciências po-
líticas trabalharia na melhor forma de 
organizar o debate interno sobre temas 
controversos, disse ele, acrescentando 
que a universidade já tinha regras para 
rever as suas parcerias.

Alunos fazem greve de fome após universidade 
de Paris rejeitar rever laços com Israel

O Papa Francisco recebeu no Vaticano, 
o ministro brasileiro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira. O integran-
te do gabinete de Lula apresentou ao 

pontífice as últimas iniciativas imple-
mentadas no Brasil e planos para uma 
“transição energética justa e inclusiva”, 
segundo a imprensa oficial da Santa Sé. 

As políticas públicas serão apresenta-
das na COP30 em Belém e na cúpula 
do G20. Segundo o ministro, “são po-
líticas que têm garantido ao país a li-
derança da transição energética global 
tanto no setor elétrico como no de bio-
combustível, fundamentais para reduzir 
a emissão de gás carbônico”, ainda de 
acordo com a imprensa oficial do Vati-
cano. Silveira ainda apresentou ao Papa 
o programa nacional “Luz para todos”, 
que busca estabelecer energia elétrica 
para populações rurais em lugares re-
motos e em partes da Amazônia. A ex-
pectativa do governo é atender 500 mil 
famílias até o fim de 2026. O chefe da 
Igreja Católica demonstrou “entusias-
mo” com a ideia. O ministro, natural 
de Minas Gerais, presenteou Francisco 
com camisetas, uma do Atlético Minei-
ro e outra da “Aliança Global contra a 
Fome e a Pobreza”, além de um café 
mineiro e uma obra de Aleijadinho, que 
retrata igrejas de Ouro Preto. Além de 
Silveira, a delegação do Brasil durante 
a visita ao Papa contou com o ex-pre-
feito de São Paulo, Gilberto Kassab, e o 
embaixador brasileiro para a Santa Sé, 
Everton Vieira Vargas.

Papa Francisco recebe ministro de Minas 
e Energia no Vaticano

O ex-presidente Donald Trump se re-
cusou a aceitar incondicionalmente os 
resultados da próxima eleição presi-
dencial de 2024 em uma entrevista na 
quarta-feira (1) ao Milwaukee Journal 
Sentinel. “Se tudo for honesto, aceitarei 
com prazer os resultados. Eu não mudo 
isso”, disse Trump na entrevista. “Se não 
for, você tem que lutar pelo direito do 
país.” É o último comentário de Trump 
em que ele procurou minar a confiança 
no sistema eleitoral americano no caso 
de perder em novembro. Na entrevista, 
ele também repetiu falsas alegações de 
que ganhou no estado de Wisconsin du-
rante a eleição de 2020 e lançou dúvidas 
sobre se as cédulas serão contadas “ho-
nestamente.” “Se você voltar e olhar para 
todas as coisas que foram descobertas, 
isso mostra que eu ganhei a eleição em 
Wisconsin”, disse Trump ao Milwaukee 
Journal Sentinel. “Também mostrou que 
ganhei a eleição em outros locais.” O 
presidente Joe Biden venceu Wisconsin 
em 2020, ficando à frente por cerca de 
21.000 votos – uma vitória de cerca de 

0,6 pontos percentuais. Trump disse que 
“deixaria que se soubesse” se achar que 
a eleição de 2024 não foi “honesta”, mas 
disse que antecipou que seria. “Eu estaria 
fazendo um desserviço ao país se disses-
se o contrário”, disse Trump. “Mas não, 
espero uma eleição honesta e espera-
mos ganhar talvez por grande margem.” 
Trump disse: “Mas se tudo for honesto, 
o que prevemos que será – muitas mu-
danças foram feitas nos últimos anos – 
mas se tudo for honesto, aceitarei abso-
lutamente os resultados.” “Quero que as 
pessoas que votam votem honestamente. 
Quero que as cédulas sejam contadas ho-
nestamente. Eu não quero que as pessoas 
obtenham coisas não aprovadas e depois 
façam isso de qualquer maneira”, disse 
Trump. Trump afirmou repetidamente 
que a eleição de 2020 foi fraudada ou 
“roubada”, apesar de nenhuma evidência 
de fraude generalizada de eleitores. O 
advogado especial Jack Smith indiciou o 
ex-presidente no ano passado, alegando 
que Trump quebrou várias leis em suas 
tentativas de derrubar a eleição. 

Trump diz que só aceitará o resultado 
da eleição ‘se tudo for honesto’

O presidente dos Estados Unidos, Joe 
Biden, disse  que seu apoio a Israel per-
manece inabalável em meio aos protes-
tos contra a guerra em Gaza que ocor-
rem em campi universitários de todo 
o país. Depois de um pronunciamento 
de Biden, um repórter perguntou se os 
protestos o forçaram a reconsiderar as 
políticas americanas em relação à re-
gião. “Não”, respondeu o presidente. 
Biden já disse anteriormente que apoia 
o direito de Israel de se defender do 
Hamas, mas insistiu que mais ajuda 

humanitária flua para Gaza. Ele pres-
sionou Israel e o Hamas a chegarem a 
um acordo sobre a libertação de reféns 
que também resultaria num cessar-fo-
go temporário. O presidente americano 
disse que os manifestantes nos campi 
universitários deveriam ser livres para 
expressar suas opiniões, mas não deve-
riam evoluir para invasão ou violência. 
Tentando traçar uma linha entre protes-
tos pacíficos e manifestações violentas, 
Biden reconheceu que os manifestan-
tes tinham o direito de ter as suas vozes 

ouvidas, mas criticou os casos de inva-
são e vandalismo que ocorreram. “Pro-
testos violentos não são protegidos”, 
disse Biden. “Protestos pacíficos são. 
É contra a lei quando ocorre violência. 
Destruir propriedade não é um protesto 
pacífico. É contra a lei.” “Vandalismo, 
invasão de propriedade, quebrar jane-
las, fechar o campus, forçar o cance-
lamento de aulas e formaturas – nada 
disso é um protesto pacífico.” “Todos 
vimos imagens que põem à prova dois 
princípios americanos fundamentais: o 
primeiro é o direito à liberdade de ex-
pressão e às pessoas se reunirem pacifi-
camente e fazerem ouvir as suas vozes. 
O segundo é o Estado de Direito. Am-
bos devem ser mantidos”, disse Biden 
na Sala Roosevelt. Ele disse que os 
EUA não eram uma “nação autoritária” 
onde vozes dissidentes são silenciadas. 
Mas ele também disse que os EUA são 
uma “sociedade civil” onde “a ordem 
deve prevalecer”. É a primeira vez que 
o presidente fala extensivamente sobre 
os protestos que estão surgindo nos 
campi universitários. Questionado se 
os estados deveriam convocar a guar-
da nacional para intervir nos protestos 
nos campi universitários, o presidente 
Joe Biden respondeu: “Não”. Alguns 
republicanos encorajaram os estados a 
enviar a sua guarda nacional para repri-
mir os protestos. Embora Biden tenha 
rejeitado a ideia, cabe ao governador 
do estado tomar essa decisão.

Presidente americano defendeu liberdade de expressão mas disse 
que ordem deve prevalecer

Estudantes de várias universidades francesas ocuparam os institutos durante 
protestos contra a guerra

Alexandre Silveira e pontífice discutiram “transição energética justa 
e inclusiva” durante audiência
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A Prefeitura de Carapicuíba, em parce-
ria com o Governo do Estado, está com 
inscrições abertas para a capacitação 
gratuita: Trabalho em Equipe - Progra-
ma Meu Emprego. São 30 vagas e, ao 
término, os participantes recebem certi-
ficado de conclusão. A iniciativa oferece 
orientação nos seguintes temas: elabo-

A Secretaria de Desenvolvimento So-
cial de Cotia está com pré-inscrições 
abertas para aulas de natação gratuitas 
do Projeto Acqua Social, em Caucaia 
do Alto. Jovens com idade entre 8 e 16 
anos poderão participar das aulas, duas 
vezes por semana. 
As pré-inscrições, no entanto, não ga-
rantem a vaga, já que a matrícula só será 
efetivada após análise e aprovação dos 
requisitos. As inscrições devem ser fei-
tas presencialmente, na estrada do Cru-
zeiro, 234, Caucaia do Alto – atrás do 
CEUC). As aulas serão comandadas por 
professores de Educação Física e acom-
panhadas por salva-vidas.

Serviço
Projeto Acqua Social
Endereço: Estrada do Cruzeiro, 234, 
Caucaia do Alto (atrás do CEUC)
Informações: 11 4580-5180

Inscrições presencialmente – A ma-
trícula só será efetivada após análise e 
aprovação dos requisitos. Vagas limi-
tadas. Requisitos/documentos necessá-
rios: Preferencialmente estar inscrito no 
Cadastro Único, ter Número de Iden-

A noite de segunda-feira, foi emocio-
nante para centenas de moradores que 
compareceram ao Ginásio de Esportes 
Oswaldo Eleutério Júnior, no Jardim 
Maria Helena, para entrega de títulos 
de propriedade dos terrenos da Vila 
Niterói. Gregório Maglio, à frente da 
Secretaria da Habitação de Barueri 
(Sehab), parabenizou os contemplados e 
deu a palavra a várias autoridades muni-
cipais presentes. “Agora a casa é sua”, foi 
o slogan mais ouvido por todos. A secre-
tária adjunta Camila Cristina de Oliveira 
elencou todas as fases desde o processo 
de cadastramento de moradores até a en-

trega dos títulos de legitimação fundiária 
já registrados em cartório.   Após tirar 
várias selfies com seus títulos, os mora-
dores comemoraram a propriedade com 
um lanche comunitário que eles mesmos 
organizaram. O Programa de Regulari-
zação Fundiária implementado pela Pre-
feitura de Barueri é a maior ação habi-
tacional da história do município. Além 
do Núcleo Habitacional Vila Niterói, o 
trabalho da Sehab continua em outros 
bairros da cidade com a regularização 
de ocupações informais, bem como dos 
conjuntos habitacionais de interesse so-
cial construídos pela Prefeitura.    

Os contemplados 
“Estou aguardando esta regularização 
há mais de 20 anos. Vai ser muito bom 
pra todos nós”, afirmou Maria Luí-
za Matos, de 62, anos, cuja família é 
composta por seis pessoas.  Valdevino 
Sciola, de 63 anos, conta como era o 
bairro antigamente. “Morava no Jardim 
Paulista. Quando cheguei aqui em 1997 
ainda não tinha asfalto, mas pude educar 
meus dois filhos e viver com tranquili-
dade”. João Barbosa de Oliveira, de 65 
anos, e Creusa Lemes de Oliveira, de 
61, estavam aliviados. “Mudamos para 
este bairro em 2011. Além de regulari-
zar o imóvel, ele vai ficar valorizado”, 
declarou João. José Vieira Araújo, de 65 
anos, pedreiro aposentado, mudou-se 
de Bocaiúva (MG) com a esposa Maria 
Odete Santos Araújo, de 68 anos, e três 
filhos há 24 anos. “A boa fama de Ba-
rueri vai longe”, diz ele. O casal estava 
com a neta Manuela, de três anos, e com 
a filha Thais Luciane, de 24, que nas-
ceram aqui. “Este título é muito bem-
-vindo porque vai dar estabilidade para 
nossa família”, afirma Thais, que está 
noiva e já construiu o seu “pedaço” no 
mesmo imóvel. Ela se formou em edi-
ficações no ITB do Jardim Belval, mas 
descobriu outra vocação: “migrei para a 
área da estética facial; não me adaptei à 
construção civil”, concluiu. 

Em meio a uma ampla variedade de 
Políticas Públicas (PPs) implemen-
tadas pela Prefeitura na última déca-
da, o Programa de Estágio, o Projeto 
Crescer, a Feira da Mulher e a Feira de 
Negócios e Empregos estão fazendo a 
diferença na vida da população. Criada 
em diferentes momentos da economia 
do país, cada política pública atende 
a objetivos definidos por estudos por 
parte da gestão. Em sua essência, as 
PPs beneficiam moradores em busca 
de estágio, trabalho, emprego e renda, 
além de investidores que valorizam a 
atuação estratégica da Administração 
Municipal, sempre atenta às mudanças 
organizacionais e aos avanços da Era da 
Informação. Definida como programas, 
ações e decisões adotadas pelos gover-
nos (municipais, estaduais e nacional), 
uma política pública visa assegurar 
determinados direitos aos cidadãos, 
conforme garantias asseguradas pela 
Constituição Federal de 1988. Dentro 
desse conceito, as PPs de Santana de 
Parnaíba oferecem possibilidade de in-
serção de jovens no mercado de traba-
lho, qualificação de moradores acima 
dos 18 anos para trabalho em várias 
áreas de atuação, e geram espaços para 
que microempreendedores, empresá-
rios e empreendedores possam expor e 
comercializar seus produtos e serviços. 
No ano de 2014, por exemplo, enquan-
to o CIEE divulgava um balanço de 
2013 revelando crescimento na con-
tratação de estagiários por empresas 
e órgãos públicos do país, a prefeitura 
contava com três estagiários, hoje são 
394 (218 do ensino médio e 176 do en-

sino superior); alguns deles efetivados 
após aprovação em concurso. Um dos 
exemplos é de Beatriz Lima Garutti, 
que fala do estágio como grande opor-
tunidade, já que os estudantes passam 
por aprendizado em vários setores e 
descobrem a possibilidade de efetiva-
ção. “Entrei como estagiária em 2022 
quando nem pensava em concurso e 
assim que fiquei sabendo, dois meses 
depois, fiquei interessada, prestei, pas-
sei e em seis meses fui efetivada como 
oficial administrativo”, revela a mora-
dora do Jardim São Luís, servidora da 
Secretaria de Administração, formada 
em RH e cursando sua segunda facul-
dade. De acordo com a Secretaria de 
Administração, atualmente, os cursos 
de tecnologia da informação e direito 
contam com o maior número de estagi-
ários. Desde que foi implantado, o Pro-
grama de Estágio já contemplou mais 
de 4 mil jovens, e já conquistou até o 
título de 2º Melhor Programa de Está-
gio do Brasil, concedido pelo 13º Prê-
mio do Centro de Integração Empresa 
Escola (CIEE).

Cotia tem pré-inscrições para aulas 
gratuitas de natação no ‘Acqua Social’

Carapicuíba e Governo do Estado abrem 
30 vagas de capacitação gratuita para 
jovens em busca do primeiro emprego

Santana de Parnaíba investe em 
Políticas Públicas para fomentar 
o emprego no município

Secretaria da Habitação entrega 
títulos de propriedade a moradores 
da Vila Niterói

tificação Social (NIS) atualizado pelo 
CRAS; ter renda mensal familiar com-
provada de até três salários mínimo; 
morar em Cotia há pelo menos um ano; 
ser estudante do município de Cotia 

(rede municipal e estadual); apresentar 
declaração escolar ativa; ter idade entre 
oito e 16 anos; apresentar RG/CPF do 
responsável e do interessado; apresentar 
atestado médico e uma foto 3×4.

ração de currículo, dicas de entrevista 
de emprego, como encontrar oportuni-
dade de trabalho compatível com seu 
perfil profissional, entre outros assuntos 
relevantes do mercado de trabalho.
Para realizar a inscrição, é necessário 
ter acima de 16 anos, estar desempre-
gado e em busca do primeiro emprego. 

As inscrições estão abertas até 15/5, de 
segunda a sexta-feira, das 9 às 16 horas, 
e devem ser realizadas no Ganha Tem-
po, localizado dentro do Plaza Shopping 
(Estr. Ernestina Vieira, 149). As aulas 
serão realizadas no Ganha Tempo, com 
início previsto para 20/5, de segunda a 
sexta-feira, das 14 às 17 horas.

Projeto lançado pela Prefeitura vai atender jovens com de 8 a 16 anos de idade

O Programa de Regularização Fundiária implementado pela Prefeitura 
de Barueri é a maior ação habitacional da história do município

A Universidade Aberta do Brasil 
(UAB) polo Itapevi em parceria com o 
Instituto Federal de São Paulo (IFSP) e 
a ETEC Brasil estão com vagas abertas 
para 50 vagas para o processo seletivo 
do curso de Secretaria Escolar, desti-
nado ao segundo semestre de 2024. O 
curso técnico, voltado para candidatos 
com ensino médio concluído, oferece 
uma oportunidade única para aqueles 
que desejam se especializar nessa área 
promissora. As inscrições para o pro-
cesso seletivo estarão abertas até o dia 
5 de maio, com a possibilidade de isen-
ção da taxa de inscrição, que é de R$ 
20. Os interessados em se inscrever no 

processo seletivo para estudar no polo 
da UAB em Itapevi, devem optar por se 
inscrever no Campus de Boituva como 
forma de direcionamento à cidade. As 
matrículas estão programadas para o 
dia 19 de julho, e as aulas têm previ-
são de início para o mês de agosto. Os 
estudantes participarão das atividades 
acadêmicas por meio do Ambiente 
Virtual de Aprendizagem (AVA), uma 
plataforma online que oferece recursos 
como videoaulas, materiais didáticos, 
bibliotecas digitais e suporte de tutores 
e facilitadores. Além disso, os interes-
sados podem obter mais informações e 
esclarecer dúvidas diretamente no polo 
UAB localizado na Rua Irineu Chalu-
ppe, 65, Centro, de segunda a sexta-
-feira, das 14h às 22h. Para contato, é 
possível ligar para (11) 4143-8400 (Ra-
mais 4400 / 4401) ou enviar um e-mail 
para secretaria.uabitapevi@gmail.
com. Para se inscrever e obter mais 
detalhes sobre o curso, acesse o link: 
https://is.gd/HjS7wr. A UAB Itapevi, o 
IFSP e a ETEC Brasil estão compro-
metidos em oferecer oportunidades de 
educação de qualidade e capacitação 
profissional para a comunidade, contri-
buindo para o desenvolvimento regio-
nal e o progresso social.

Prefeitura de Itapevi oferece 
50 vagas para curso de 
secretaria escolar

A Prefeitura de Osasco em parceria 
com a Associação Educacional Nove 
de Julho (Uninove) e a empresa de 
engenharia MFB iniciou na manhã de 
quinta-feira, 25/04, as obras de reforma 
e modernização do Hospital e Materni-
dade Amador Aguiar. Com a previsão 
de entrega de 12 meses, serão investi-
dos mais de R$ 14 milhões. A unidade 
vai manter os atendidmentos durante 
a execução das obras que serão divi-
didas por fases. As obras na unidade 
incluem troca de pisos, portas e jane-
las, manutenção nas redes elétrica e 
hidráulica, telhados, pintura interna e 
externa, reconstrução dos banheiros, 
novos mobiliários incluindo aparelhos 
de ar-condicionado em todos os quar-
tos e equipamentos médicos. “O sonho 
virou realidade! As obras de moderni-
zação começam hoje e vão durar 12 
meses, são mais de R$14 milhões em 
investimentos. Esse era um sonho de 

muitos anos, não só meu mas de toda 
a população de Osasco. Aqui, teremos 
nova estrutura sanitária, leitos e venti-
lador será coisa do passado, todos os 
quartos terão aparelhos de ar-condi-
cionado, nova mobília para uma ex-
periência completa, com os melhores 
profissionais da saúde para que esse 
momento que é único para toda mamãe 
se torne ainda mais especial”, destacou 
o prefeito Rogério Lins.

Começam as obras de reforma 
e modernização da Maternidade 
Amador Aguiar em Osasco

Projeto Crescer, Feira da Mulher e Feira de Negócios 
são alguns dos projetos considerados de extrema 
importância para trabalhadores e investidores
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A 2ª Etapa do São Sebá Open de Bea-
ch Tennis esquentou o fim de semana 
da Praia de Maresias, na Costa Sul do 
município, com um show de esporte. O 
evento teve participação de 500 atletas 

O Centro de Atenção Psicossocial 
(Caps) de Bertioga atenderá em novo 
endereço. Os serviços serão ofertados 
na Rua Bartolomeu Fernandes Gon-
çalves, 545, Centro, em frente à Escola 
Estadual Professor Armando Bellegard. 
A mudança de local busca atender me-
lhor as necessidades dos cerca de 1400 
pacientes do equipamento. O novo local 
é mais amplo, permitindo uma melho-

Os moradores de Quiririm e região pas-
sam a contar com mais segurança a partir 
desta terça-feira, 30, com a inauguração 
da nova base da Guarda Civil Municipal 
(GCM). A cerimônia, que contou com 
a presença de diversas autoridades, foi 
aberta à população e um momento de 
destaque para a cidade. A inauguração, 
realizada no período da manhã, contou 
com a participação do prefeito de Tauba-
té, secretários municipais, presidente da 
Câmara, vereadores e representantes 
das polícias civil e militar. A delegada 
seccional da Polícia Civil, Dra. Junia 
Cristina Leme Macedo, expressou sua 
satisfação com a nova base e colocou 
à disposição a possibilidade de instalar 
um totem para a realização de boletins 
de ocorrência no novo espaço.
João Carlos Moreno Gomes, diretor do 
Grupo Escoteiro Kimball O´Hara que 
atua há seis anos em Quiririm, também 
marcou presença e elogiou a iniciativa: 
“Quando soube que viria uma base da 
Guarda para cá, achei fundamental. Pa-
rabéns para a cidade e para os bairros 
daqui. Todos se sentirão felizes, assim 
como os pais se sentiram felizes quando 
o grupo de escoteiros veio para cá”. Se-
gundo o comando da Guarda Civil Mu-
nicipal, a nova base não apenas benefi-
ciará a GCM, mas também estará aberta 
para os agentes de trânsito, Defesa Civil 

O prefeito de Caraguatatuba, Aguilar 
Junior, assinou a ordem de serviço para 
mais uma obra de drenagem no municí-
pio, desta vez no bairro do Travessão, 
Região Sul da cidade. As interven-
ções foram iniciadas na Rua Sebastião 
Francisco da Silva e vão incluir ainda 
as Travessas 1, 2 e 3. Além do prefeito 
Aguilar Junior, estiveram presentes no 
local acompanhando o trabalho da em-
presa terceirizada o secretário de Obras 
Públicas, Leandro Borella, e o vereador 

ra nos tratamentos. O Caps é a unidade 
especializada para atender pessoas com 
transtorno mental moderado, grave e 
persistente, incluindo pessoas com ne-
cessidades decorrentes do uso de álcool 
e outras drogas. A equipe é composta 
por psicólogo, enfermeira, auxiliares de 
enfermagem, cozinheira, médica psi-
quiatra, funcionários administrativos, 
assistentes sociais, entre outros.

A nova rota de voos diretos entre o ae-
roporto de São José dos Campos e o 
Rio de Janeiro pode alavancar a visita 
a dois dos principais destinos religio-
sos do Brasil: o Santuário Nacional de 
Nossa Senhora Aparecida e o Cristo 
Redentor. Em uma iniciativa inédita, 
o secretário de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo, Roberto de Lu-
cena, e o padre Omar Raposo, reitor 
do Santuário Arquidiocesano Cristo 
Redentor, no Rio de Janeiro, se en-
contram para uma ação que unirá os 
dois símbolos religiosos. Depois de 
algumas atividades no Rio de Janeiro, 

eles trocarão réplicas dos santuários 
e embarcam juntos para São José dos 
Campos, no voo que sairá às 21h50 do 
aeroporto RIOgaleão. A chegada no ae-
roporto de São José está prevista para 
cerca de 22h30. No dia seguinte, às 7h, 
Roberto de Lucena e Padre Omar saem 
de São José dos Campos e chegam, 
às 8h, ao Santuário de Nossa Senhora 
Aparecida. Lá, assistem a uma missa e 
realizam a troca das réplicas das ima-
gens para divulgar a conectividade dos 
dois destinos religiosos. Segundo o di-
retor comercial da concessionária SJK 
Airport, Ronei Glanzmann, os voos 
diretos facilitam o acesso dos peregri-
nos à chamada Rota da Fé do Vale do 
Paraíba, que inclui ainda o Santuário 
Frei Galvão, em Guaratinguetá, e a co-
munidade Canção Nova, em Cachoeira 
Paulista. “Aparecida é uma das basíli-
cas marianas mais visitadas do mundo 
e o Cristo Redentor é um dos principais 
cartões-postais do Rio. O aeroporto de 
São José tem condições de atender com 
conforto, qualidade e segurança os pas-
sageiros de todo o Brasil e do mundo 
que queiram conhecer ou fazer esses 
roteiros, além de toda a nossa Rota da 
Fé”, afirmou.

no circuito, que é o principal da moda-
lidade na cidade. As partidas ocorreram-
no. A atração esportiva foi realizada por 
atletas do município e recebeu apoio da 
Prefeitura de São Sebastião, por meio da 

Secretaria de Esportes (SEESP). O São 
Sebá Open contou com uma estrutura 
com 20 quadras montadas exclusiva-
mente para o torneio. A disputa teve pre-
miação em dinheiro de R$ 2 mil para os 
primeiros colocados das principais cate-
gorias do evento. Porém, quem ficou até 
na 3ª colocação também ganhou valores 
em dinheiro, troféus e brindes. Nesta 
etapa, os 500 atletas foram divididos nas 
categorias Masculino e Feminina Pro A, 
B, C e D, e também mista A, B, C, D, 
40+ e Sub-13. O atleta Fabrício Bellia fi-
cou com a segunda colocação ao lado do 
seu parceiro de raquetes. O beachtenista 
é morador de Sorocada e fez questão vir 
participar do evento. “O evento foi ma-
ravilhoso, pois contou com uma organi-
zação impecável, sem nenhum atraso no 
início das baterias. Participei do evento 
com o meu parceiro russo, Ivan Syrov. 
Demos o nosso melhor do começo ao 
fim e tentaremos participar da próxima 
etapa, com certeza”, completou Bellia.

Evento coloca aeroporto de São 
José na rota do turismo religioso

Prefeito de Caraguatatuba autoriza 
início de mais uma obra de drenagem, 
desta vez no Travessão
As intervenções foram iniciadas na Rua Sebastião Francisco da Silva e vão incluir 
ainda as Travessas 1, 2 e 3

Centro de Atenção Psicossocial de 
Bertioga tem mudança de endereço

Dé Construtor. Serão instalados no lo-
cal cerca de 800 metros de tubulação e 
o prazo de execução da obra será de seis 
meses, com investimento de R$ 1,5 mi-
lhão. Segundo a Secretaria de Obras Pú-
blicas, todas as águas vão escoar no rio 
que passa por trás do Perrequê-Mirim, 
corta o Travessão e termina no Barran-
co Alto na Bacia do Rio Juqueriquerê. 
Todo este trecho passou por intervenção 
da Prefeitura em 2018 recebendo um 
Canal Extravasor. Essa é uma das 14 

obras de drenagem iniciadas em mar-
ço dentro do POD (Programa Obras de 
Drenagem), lançado pela Prefeitura de 
Caraguatatuba e que prevê investimen-
tos na ordem de R$ 50 milhões em 13 
bairros, por meio de uma parceria com 
o Governo do Estado através do Desen-
volveSP. Já estão em andamento obras 
no Porto Novo (Avenida José Cândi-
do Capelli), Cidade Jardim (Alamedas 
dos Cipestres), Pontal Santamarina 
(Rua Antônio Carlos Quental Simas), 
Tinga (Rua Herôndio do Nascimento), 
Massaguaçu (Rua Itália Baffi), Verde-
mare (próximo ao Santo Gelo) e Cen-
tro (Avenida Amazonas, Avenida Piauí 
e Rua Benedita Alves Cruz, passando 
pela região da Praça Esperanto/Três Co-
queiros, Praça do Rádio Amador e Pra-
ça da Bíblia). Ainda serão executadas 
obras nos seguintes bairros: Travessão 
(Ruas Henrique Maximiliano); Pego-
relli (Abra de Dentro e Avenida Aveli-
no Alves); Olaria (Ruas dos Mineiros e 
Flora Atlântica); Aruan (Rua Alvarenga 
Peixoto); e Morro do Algodão (próximo 
a Praça do Cruzeiro). Segundo a Secre-
taria de Obras Públicas, ainda se encon-
tra em licitação outra obra de drenagem 
que será executada no Capricórnio pró-
ximo ao camping, melhorando o escoa-
mento das águas do Jetuba, Alto Jetuba 
e Capricórnio.

Base da GCM é inaugurada em Quiririm, mais 
segurança para a comunidade em Taubaté 

2ª Etapa do São Sebá Open de 
Beach Tennis tem recorde público 
e jogos de nível profissional

e outras forças policiais da cidade, tor-
nando-se um ponto de apoio fundamen-
tal para a segurança pública.

LOCALIZAÇÃO ESTRATÉGICA
Localizada na rua João Botossi n⁰ 150, 
onde anteriormente funcionava o Velório 
Municipal de Quiririm, a nova base visa 
fortalecer a preservação do patrimônio 
público e a segurança de vários bairros 
da região, como Bonfim, Cecap, Santa 

Tereza e Novo Horizonte. O prédio pas-
sou por melhorias em sua infraestrutura, 
garantindo um ambiente adequado para 
as atividades da GCM.
A proximidade da base com o Pamo de 
Quiririm e o Parque Municipal facilita 
o acesso das viaturas à principal via da 
região, a avenida Carlos Pedroso da Sil-
veira. A localização estratégica amplia a 
capacidade de resposta da GCM e refor-
ça a segurança nos bairros próximos.

A Prefeitura de Ilhabela marcou pre-
sença, nos dias 27 e 28 de abril, na Mi-
nas Travel Market (MTM), realizada 
na cidade de Belo Horizonte. Minas 
Gerais é um dos principais Estados 
emissivos de turistas para o Brasil 
e esta, que é a primeira feira do seg-
mento B2B (business to business) no 
Estado, deve se tornar uma das mais 
importantes do Brasil. Com mais de 
2 mil participantes vindos de diversas 
regiões do Brasil, a feira teve como 
objetivo promover a integração entre 
destinos turísticos, profissionais do 
setor e agências de viagens. Com um 
estande próprio, Ilhabela proporcionou 
aos visitantes uma experiência imersi-
va por meio do recém-inaugurado Tour 
360º, uma ferramenta que transporta o 
usuário para a cidade, destacando suas 
belezas naturais, diversidade cultural e 
infraestrutura turística de qualidade.
Além disso, a participação de Ilhabela 
na MTM 2024 foi uma oportunidade 
para estabelecer parcerias estratégicas 
e divulgar ações que reforçam o po-
sicionamento do município como um 
destino turístico inteligente. Durante 
o evento, foram apresentadas as capa-
cidades e qualidades da rede hoteleira, 
bares e restaurantes de Ilhabela, desta-
cados no site oficial do turismo local 
(turismoilhabela.com) e em materiais 
gráficos fornecidos pelo Ilhabela Con-
vention e Visitors Bureau. “Estamos 

muito satisfeitos em participar da 
Minas Travel Market deste ano e em 
apresentar Ilhabela como um destino 
turístico de excelência, que combina 
natureza exuberante com inovação e 
qualidade em serviços. Acreditamos 
que essa presença fortalece nossa posi-
ção no mercado e contribui para o de-
senvolvimento sustentável do turismo 
em nossa região”, destacou o Prefeito 
de Ilhabela, Toninho Colucci. Com 
uma estratégia focada em networking 
e inovação, Ilhabela reafirma seu com-
promisso em oferecer experiências 
únicas aos visitantes, consolidando-
-se como um destino imperdível para 
quem busca contato com a natureza e 
momentos inesquecíveis na paradisía-
ca Ilhabela.

Prefeitura de Ilhabela marca presença 
na MTM 2024, destacando-se como 
um dos principais destinos turísticos 
de natureza e inovação

A cerimônia, que contou com a presença de diversas autoridades, foi aberta 
à população e um momento de destaque para a cidade
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06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

Uma mulher de cerca de 40 anos foi en-
terrada em uma caverna há 75 mil anos, 
colocada para descansar em uma cavida-
de esculpida para acomodar seu corpo. 
Sua mão esquerda estava enrolada sob a 
cabeça, e uma pedra atrás de sua cabeça 
pode ter sido colocada como um apoio. 
Conhecida como Shanidar Z, em refe-
rência à caverna no Curdistão Iraquiano 
onde foi encontrada em 2018, a mulher 
era uma neandertal, um tipo de ser hu-
mano antigo que desapareceu cerca de 40 
mil anos atrás. Cientistas estudando seus 
restos mortais montaram cuidadosamen-
te seu crânio a partir de 200 fragmentos 
ósseos, um processo que levou nove me-
ses. Eles usaram os contornos do rosto e 
do crânio para guiar uma reconstrução e 
entender como ela poderia ter parecido. A 
impressionante recriação é destaque em 

um novo documentário “Segredos dos 
Neandertais”, produzido pela BBC para 
a Netflix, que chega ao streaming. Com 
cristas supraorbitais pronunciadas e sem 
queixos, os crânios dos neandertais pare-
cem diferentes dos de nossa própria es-
pécie, Homo sapiens, disse Emma Pome-
roy, uma paleoantropóloga e professora 
associada do departamento de arqueolo-
gia da Universidade de Cambridge, que 
descobriu o esqueleto e aparece no novo 
filme. A reconstrução facial de Shanidar 
Z sugere que essas diferenças podem não 
ter sido tão marcantes na vida, disse Po-
meroy. “Há um pouco de licença artísti-
ca lá, mas no cerne está o crânio real e 
dados reais sobre o que sabemos dessas 
pessoas”, disse ela. “Na verdade, ela tem 
um rosto bastante grande para o tamanho 
dela”, acrescentou Pomeroy. “Ela tem 

cristas supraorbitais bastante grandes, 
o que normalmente não veríamos, mas 
acho que vestida com roupas modernas 
você provavelmente não olharia duas ve-
zes.” Os Neandertais viveram em toda a 
Europa, Oriente Médio e Montanhas da 
Ásia Central por cerca de 300 mil anos, 
se sobrepondo aos seres humanos mo-
dernos por cerca de 30 mil anos. Análises 
do DNA de seres humanos atuais revela-
ram que, durante esse tempo, Neander-
tais e Homo sapiens ocasionalmente se 
encontraram e se cruzaram.

Nova análise
Quando Pomeroy primeiro escavou o 
esqueleto, o sexo não era imediatamente 
óbvio porque apenas a metade superior 
do corpo estava preservada. Faltavam os 
ossos pélvicos reveladores. A equipe que 
inicialmente estudou os restos mortais 
dependeu de uma técnica relativamente 
nova envolvendo a sequenciação de pro-
teínas dentro do esmalte dos dentes para 
determinar o sexo de Shanidar Z, que é 
revelado pela primeira vez no documen-
tário. Esses pesquisadores das universi-
dades de Cambridge e Liverpool esti-
maram que a altura do espécime fosse 
em torno de 1,5 metro comparando o 
comprimento e o diâmetro dos ossos do 
braço com dados sobre seres humanos 
modernos. Uma análise do desgaste nos 
dentes e ossos sugeriu que ela tinha cer-
ca de 40 anos no momento de sua mor-
te. “É uma estimativa razoável, mas não 
podemos ter certeza absoluta, na verda-
de, de que ela não era mais velha”, disse 
Pomeroy. “O que podemos dizer é que 
esta é alguém que viveu uma vida relati-
vamente longa. 

Lançada neste mês pela gigante chi-
nesa de tecnologia Huawei, a série de 
smartphones de ponta Pura 70 promete 
ser uma rival a altura dos iPhones da 
Apple. A série Pura, desenvolvida pela 
empresa com sede em Shenzhen, tem 
como destaque os recursos avançados 
da câmera fotográfica, inclusive com 
ferramentas de inteligência artificial. 
Os smartphones da série têm quatro va-
riantes: a 70, a 70 Plus, a 70 Pro e a 70 
Ultra — que variam em espaço de me-

mória e qualidade de câmera. A versão 
mais avançada, 70 Ultra, possui uma 
câmera retrátil de 50 megapixels e con-
segue captar imagens estáveis mesmo a 
uma velocidade de 300 km/h. Segundo 
a fabricante, os resultados obtidos são 
semelhantes ao de uma câmera fotográ-
fica profissional. Mesmo antes do lan-
çamento da linha Pura 70, a Huawei já 
havia se mostrado uma pedra no sapato 
da Apple, que está perdendo consumi-
dores na China — o maior mercado 

mundial de smartphones. No ano pas-
sado, a Huawei ganhou as manchetes 
com o lançamento do smartphone Mate 
60 Pro, que impulsionou as vendas da 
empresa. A série Pura tem recursos de 
câmera avançados e é conhecida pelo 
design elegante, enquanto a série Mate, 
também de alta qualidade, enfatiza o 
desempenho e os recursos comerciais. 
Com um processador sofisticado, fa-
bricado na China, o sucesso do Mate 
60 Pro levou a uma investigação do 
governo dos Estados Unidos. O chip 
Kirin 9000S usado no Mate 60 Pro foi 
supostamente fabricado pela chinesa 
SMIC (Semiconductor Manufacturing 
International Corporation). Especia-
listas se questionaram como a empresa 
chinesa teria conseguido desenvolver 
o chip após as sanções e esforços dos 
EUA para restringir o acesso do país à 
tecnologia. Após o lançamento do Pura 
70, vários avaliadores online imediata-
mente transmitiram ao vivo o proces-
so de desmontagem do telefone nas 
mídias sociais chinesas, com milhares 
de fãs da Huawei acompanhando. De 
acordo com esses críticos, o smartpho-
ne apresenta o chip Kirin 9010, que 
parece ser uma ligeira atualização em 
relação ao Kirin 9000 do Mate 60 Pro.

Céu de maio terá chuva de meteoros 
Eta Aquáridas

Ameaça ao iPhone? Conheça o smartphone 
superpoderoso Pura 70, da Huawei

Cientistas revelam rosto de mulher 
neandertal que viveu há 75 mil anos

Neste mês de maio, os observadores 
do céu noturno terão a oportunidade de 
ver a chuva de meteoros Eta Aquári-
das, além de diversas conjunções entre 
os astros celestes. Neste mês de maio, 
os observadores do céu noturno terão 
a oportunidade de ver a chuva de me-
teoros Eta Aquáridas, além de diversas 
conjunções entre os astros celestes. 
Esta chuva de meteoros é conheci-
da pela rapidez com que os destroços 
viajam, que pode atingir uma taxa de 
238 mil km/h, segundo a Nasa, fazendo 
com que eles deixem um rastro brilhan-
te que permanece no céu por alguns 
segundos após o meteoro ter atraves-
sado o céu. Quanto às conjunções entre 
astros, este é um fenômeno que ocorre 
quando dois ou mais corpos celestes 
aparecem bem próximos no céu — 
uma ilusão de ótica, já que eles seguem 
separados por milhares de quilômetros 
no espaço. E costuma ser possível ob-
servar a olho nu de noite. Veja abaixo 
os principais fenômenos astronômicos 
do mês de maio, de acordo com o guia 
de efemérides astronômicas do Obser-
vatório do Valongo, da Universidade 

Federal do Rio de Janeiro (UFRJ). O 
guia de efemérides astronômicas é pro-
duzido desde 2016 pelo Observatório 
do Valongo, da UFRJ (Universidade 
Federal do Rio de Janeiro), e traz os 
principais fenômenos que podem ser 
vistos no céu noturno a cada ano. Com 
o objetivo de resgatar o interesse pela 
contemplação celeste, o material lista 

mês a mês quais corpos celestes esta-
rão visíveis e qual a melhor forma de 
procurá-los. Além de trazer explica-
ções simples sobre astronomia. O guia 
completo, com mapas do céu, pode ser 
baixado gratuitamente aqui. Confira 
aqui aplicativos de astronomia para 
ajudar a localizar e acompanhar os fe-
nômenos astronômicos no céu noturno.

Sobrevôos rasantes de Io, uma das luas 
de Júpiter e o mundo vulcanicamente 
mais ativo em nosso Sistema Solar, re-
velaram um lago de lava e uma carac-
terística imponente chamada “Steeple 
Mountain” na superfície alienígena da 
Lua. A sonda Juno da Nasa, que chegou 
pela primeira vez para estudar Júpiter e 
suas luas em 2016, voou a cerca de 1,5 
quilômetros da superfície do mundo de 
lava em dezembro e fevereiro para cap-
turar as primeiras imagens detalhadas 
das latitudes norte de Io. Já faz mais de 
20 anos que uma missão voou tão perto 
de Io, e a câmera da espaçonave, cha-
mada JunoCam, capturou imagens de 
alta resolução que mostraram plumas 
vulcânicas ativas, picos de montanhas 
e um lago de lava refrescante com su-
perfície lisa como vidro. “Io está sim-
plesmente repleta de vulcões, e pega-
mos alguns deles em ação”, disse Scott 
Bolton, principal investigador da Juno 
no Southwest Research Institute, em um 
comunicado.
“Também obtivemos alguns excelentes 
close-ups e outros dados de um lago de 
lava de 200 quilômetros de comprimen-
to chamado Loki Patera. Há detalhes 

incríveis mostrando essas ilhas loucas 
incrustadas no meio de um lago de mag-
ma potencialmente contornado por lava 
quente”, acrescentou ele. “O reflexo 
especular que nossos instrumentos re-
gistraram do lago sugere que partes da 
superfície de Io são lisas como vidro, 
lembrando o vidro de obsidiana criado 
vulcanicamente na Terra.” Bolton anun-
ciou as descobertas em 16 de abril na 
Assembleia Geral da União Européia 
de Geofísica em Viena. Os novos dados 
estão criando um retrato mais claro de 
Io, que intriga os cientistas há séculos. 
“Além da Terra, é o único lugar em nos-
so Sistema Solar onde vemos vulcões de 
magma ativo”, disse Bolton.

Animando um mundo alienígena
A equipe traduziu partes dos dados da 
Juno em animações que trazem algumas 
das características da superfície do mun-
do infernal, como Loki Patera e Steeple 
Mountain, para um foco dramático.
Juno detectou a montanha com a ajuda 
do sol brilhando na superfície de Io, o 
que criou sombras dramáticas que reve-
laram um pico muito agudo. “Usamos os 
dados científicos para entender as som-
bras e medir a distância”, disse Bolton. 
“Pode não estar perfeitamente correto, 
mas é meio que o que seria se você fosse 
lá. Chamamos isso de Montanha do Pi-
náculo, porque é tão íngreme na borda, 
pode ser a versão de Io do Matterhorn.” 
Embora a temperatura do magma em Io 
chegue a milhares de graus, a superfície 
da lua provavelmente está a -100 graus 
Celsius, disse Bolton.
“Quando o magma sai quando um vul-
cão entra em erupção, ele congela ime-
diatamente e provavelmente produz 
neve de enxofre”, disse ele.

Imagens inéditas revelam novos 
detalhes de uma das luas de Júpiter

O Google disponibilizou o Google 
Gemini para download em celulares 
Android, via Google Play. Além de 
funcionar como um chatbot baseado 
em inteligência artificial, como o Chat-
GPT, o app pode substituir o assistente 
digital padrão do Google, ativado pelo 
comando de voz “ok Google”. Ao ser 
instalado, o app pergunta ao usuário 
se quer substituir o tradicional assis-
tente pelo Gemini, mostrando algu-
mas das diferenças entre os sistemas. 
Dentre as habilidades do Gemini estão 
“criar imagens personalizadas, escre-
ver e-mails e postagens, aprender de 
forma prática, definir alarmes, timers 
e lembretes e muito mais”, de acordo 
com o app. Recursos oferecidos pelo 
assistente antigo, como “usar as rotinas 
do Assistente” e “traduza conversas em 
tempo real” não aparecem na lista de 
recurso do Gemini, na tela inicial do 
app. Em testes da reportagem, o Gemi-
ni não atendeu ao pedido “toque uma 
música no Spotify”, respondendo “ain-
da não posso te ajudar com este pro-
vedor, mas estou aprendendo”. O app, 
no entanto, conseguiu pular de faixa 

de um álbum que já estava tocando no 
aplicativo, como o assistente anterior. 
O Gemini também ainda não é capaz de 
apresentar resultados sem que o celular 
esteja desbloqueado. Além de substi-
tuir o assistente, o aplicativo funciona 
como um chatbot, similar ao ChatGPT, 
respondendo a perguntas (inclusive por 
voz), gerando imagens e analisando fo-
tos enviadas pelo usuário. Ao ativar o 
perfil, você também pode solicitar para 
analisar a tela do celular e pedir contex-
to do que está sendo exibido. 

Gemini: IA do Google chega 
ao Android no Brasil

Nova linha da empresa chinesa lançada neste mês tem como destaque os recursos 
avançados de fotografia

Astrônomos identificaram o que eles 
acreditam ser um fenômeno semelhante 
a um arco-íris — o efeito Glória — acon-
tecendo em um planeta fora do nosso sis-
tema solar pela primeira vez. A descober-
ta pode revelar novas percepções sobre 
os mundos fora da Terra. Observações do 
telescópio Satélite de Caracterização de 
Exoplanetas (Cheops), da Agência Espa-
cial Europeia, detectaram esse evento no 
WASP-76b, um exoplaneta ultra-quente 
a 637 anos-luz da Terra. Frequentemente 
visto em nosso planeta, o efeito Glória 
consiste em anéis concêntricos e colo-
ridos de luz, ocorrendo quando o brilho 
reflete em nuvens feitas de uma substân-
cia uniforme. Além da Terra, o evento só 
havia sido visto em Vênus até que Che-
ops e outras missões captaram um sinal 

extremamente fraco, sugerindo que o 
efeito ocorre na atmosfera quente WAS-
P-76b. Com base no sinal detectado pelo 
telescópio, os astrônomos acreditam que 
o fenômeno atmosférico está diretamen-
te voltado para a Terra. Os pesquisadores 
registraram detalhes da observação no 
dia 5 de abril na revista Astronomy & 
Astrophysics. “Há uma razão pela qual 
nenhum efeito Gloria tenha sido visto an-
tes fora do nosso Sistema Solar — ela re-
quer condições muito peculiares”, disse 
Olivier Demangeon, autor principal do 
estudo e astrônomo do Instituto de Astro-
física e Ciências Espaciais de Portugal. 
“Primeiro, você precisa de partículas at-
mosféricas que sejam quase perfeitamen-
te esféricas, completamente uniformes e 
estáveis o suficiente.

Fenômeno semelhante ao arco-íris é visto 
em planeta fora do sistema solar
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Na partida que inaugurou a 8ª rodada 
da Série A1 do Campeonato Brasilei-
ro de futebol feminino, o Palmeiras 
derrotou o Real Brasília por 3 a 1, no 
Estádio Doutor Jayme Cintra, em Jun-
diaí (São Paulo). O destaque da partida, 
que contou com transmissão ao vivo da 
TV Brasil, foi a atacante Amanda Gu-
tierres, que marcou dois gols para as-
sumir a liderança isolada da artilharia 
da competição, com nove tentos. Com 
o triunfo as Palestrinas alcançaram os 
16 pontos na classificação, ocupando a 
vice-liderança do Brasileiro Feminino, 
com três pontos a menos do que o líder 
Corinthians, que, também nesta quarta, 
mede forças com o Atlético-MG em 
Belo Horizonte. Jogando em casa, o 
Palmeiras não demorou a abrir o marca-
dor. E a autora do primeiro gol do con-
fronto foi Amanda Gutierres, que apro-
veitou uma sobra de bola para bater de 
fora da área aos 36 minutos do primeiro 
tempo. Apesar de manter o domínio 
na partida, o Verdão só conseguiu am-

pliar aos 10 minutos da etapa final, com 
Lais, que aproveitou passe de Poliana. 
Aos 23 minutos Amanda recebeu a bola 
na entrada da área, dominou no peito e 

chutou para marcar pela segunda vez na 
partida. Aos 49, no último lance do con-
fronto, Ju Oliveira marcou o de honra 
do Real Brasília. 

Amanda Gutierres comanda vitória 
do Palmeiras sobre o Real Brasília

Em partida que contou com transmissão 
da Rádio Nacional, o Flamengo recebeu 
o Amazonas, no estádio do Maracanã, e 
triunfou por 1 a 0 em partida de ida da 
3ª fase da Copa do Brasil. 
A vitória foi alcançada mesmo com uma 
fraca atuação do Rubro-Negro, que ou-
viu vaias de usa própria torcida após o 
apito final. O único gol da partida saiu 

aos 19 minutos da etapa inicial, quando 
o atacante Pedro aproveitou cruzamento 
do lateral uruguaio Matías Viña para fi-
nalizar de cabeça.

Timão triunfa
Outra equipe a partir em vantagem na 
3ª fase da Copa do Brasil foi o Corin-
thians, que, jogando na Arena das Du-

Fla conta com gol de Pedro para 
derrotar Amazonas na Copa do Brasil

nas, em Natal, superou o América local 
por 2 a 1. Este resultado deu ao Timão 
a vantagem de garantir a classificação 
mesmo com um empate no confronto de 
volta, que será disputado no dia 21 de 
maio em Itaquera. Empurrado por sua 
torcida, que lotou o estádio, o América 
chegou a abrir o placar com um gol do 
lateral Marcos Ytalo logo aos 12 mi-
nutos do primeiro tempo. Porém, após 
boa jogada de Wesley, o Corinthians 
conseguiu igualar o marcador graças ao 
faro de gol de Breno Bidon aos 29 mi-
nutos. Com o placar igualado o time da 
casa passou a se arriscar mais na frente, 
mas o Timão foi mais competente para 
alcançar a vitória final graças a gol de 
cabeça do zagueiro Cacá já aos 17 mi-
nutos da etapa final.

Tricolor em vantagem
Em partida disputada no Estádio Esta-
dual Kleber José de Andrade, em Caria-
cica, no Espírito Santo, o Fluminense 
bateu o Sampaio Corrêa por 2 a 0 gra-
ças a gols do volante Lima e do meio-
-campista colombiano Jhon Arias. Este 
resultado deixa o Tricolor em situação 
confortável para o confronto de volta, 
garantindo a classificação mesmo em 
caso de derrota. 

São Paulo e Palmeias empataram em 0 
a 0,  no estádio do Morumbi, em São 
Paulo, em partida que fechou a 4ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. Com este re-
sultado o Verdão fica na 12ª posição com 
cinco pontos e o Tricolor estaciona na 14ª 
com quatro pontos. O Choque-Rei foi 
marcado pela luta das duas equipes, que 

pouco criaram nos 90 minutos. Quem 
mais se aproximou do gol foi o centroa-
vante argentino Calleri, que, após cruza-
mento rasteiro de Luciano, finalizou de 
letra aos 21 minutos do segundo tempo 
para quase marcar um golaço. Agora as 
equipes se concentram na disputa da Copa 
do Brasil, competição pela qual estrearão. 

Vôlei de Praia: André e George 
se garantem nos Jogos de Paris

O último final de semana, dias 19, 20 e 
21 de abril, foi recheado de emoções para 
os apaixonados pelo futsal e pelo futebol 
amadores da cidade. Foram disputadas 
oito finais da Supercopa Barueri 2024, 
competição que caiu nas graças do espor-
tista e já faz parte de competições do ca-
lendário da cidade. Foram para a quadra 
do Complexo do Jardim Silveira Atlético 
Audir x Amigos do Racha. Depois de 
uma verdadeira batalha de 40 minutos, os 
Amigos do Racha destronaram o Atlético 
Audir, que havia sido campeão da 1ª edi-

ção. A justa vitória por 4x2 mostrou que 
o Racha vem forte para o Campeonato 
Municipal. Já no sábado, dia 20, o Com-
plexo Esportivo da Vila Porto ferveu des-
de as primeiras horas da manhã. Foram 
cinco finais no campo II com público 
rotativo de mais de 3 mil pessoas. Logo 
cedo o Barueri FC venceu o Simões Neto 
por 1x0 na categoria Extra-Master. Na 
sequência, estiveram em campo Ajax e 
Cruzeiro pela categoria Super-Master. O 
Cruzeiro até que começou bem fazendo 
1x0, mas o Ajax foi atrás do resultado e 

venceu por 3x1. No Master o Audir de 
Escurinho, Tiziu e companhia não toma-
ram conhecimento do América e aplica-
ram uma sonora goleada de 5x0. Mas 
não parou por aí. Nas primeiras horas da 
tarde foi a vez da categoria Veterano vir 
a campo. O Unidos do Camargo fez 2x0 
no Titanium e ficou com a orelhuda. Por 
fim, na categoria Veteraníssimo, o Cruza-
da fez 2x1 no Ganga e ficou com o cane-
co. No domingo, dia 21, mais duas finais 
fecharam com chave de ouro o final de 
semana. No Feminino, o Esperança ven-
ceu o Brasinha por 1x0, e nos Juniores 
o Só Loucura fez 2x1 no Oba Oba para 
garantir o título. 

Tem mais nesta final de semana 
Neste final de semana a Supercopa reser-
va mais cinco finais. Na sexta-feira, dia 
26, jogam pela categoria Veteraníssimo 
do Futsal, no Complexo do Jardim Sil-
veira, Ressak Nibra x TMS.  Ainda no 
Complexo do Jardim Silveira, mas desta 
vez no sábado, dia 27, teremos a final do 
feminino com Camaleão x Itapoã Re-
velação; no juvenil teremos Invictus x 
Vila do Sapo; e na categoria Principal; 
jogão entre Meninos da Vila x Ponte 
Preta. Já no domingo, dia 28, no campo 
2 do Complexo da Vila Porto teremos 
a grande final da categoria Principal do 
futebol entre Resenha x Argentinos Jrs. 
É bom lembrar que todos os campeões 
da Supercopa já estão automaticamente 
classificados para a disputa da Recopa no 
Final do Ano. 

Amador conhece oito campeões 
da Supercopa em Barueri
Foram para a quadra do Complexo do Jardim Silveira Atlético 
Audir x Amigos do Racha

São Paulo e Palmeiras não saem 
do 0 a 0 pelo Brasileiro

O capixaba André Stein e o paraibano 
George Wanderley garantiram a clas-
sificação para a disputa do torneio de 
vôlei de praia da próxima edição dos 
Jogos Olímpicos, que serão disputados 
em Paris (França). A vaga, conquistada 
pela dupla brasileira que tem a melhor 
colocação no ranking mundial da mo-
dalidade, foi confirmada após Pedro 
Solberg e Guto decidirem não disputar 
a etapa do Elite 16 do Circuito Mundial 
em Brasília. Após uma ótima campa-

nha nas etapas do Circuito Mundial que 
contaram pontos para a corrida olímpica 
(com a conquista de duas medalhas de 
ouro, duas de prata e uma de bronze), os 
brasileiros garantiram o passaporte para 
participarem da primeira Olimpíada de 
suas vidas. Além de André Stein e de 
George Wanderley, a equipe do Brasil 
de vôlei de praia já conta com a classi-
ficação para Paris da dupla formada por 
Duda e por Ana Patrícia e pelo duo Bár-
bara Seixas e Carol Solberg.

Vagas no badminton
Outra modalidade na qual o Brasil ga-
rantiu atletas nos Jogos de Paris foi o 
badminton. As vagas foram garantidas 
por Ygor Coelho, no individual mascu-
lino, e por Juliana Viana, no individual 
feminino. As vagas foram confirmadas 
quando o ranking mundial da modalida-
de foi fechado, com os dois brasileiros 
presentes na zona de classificação.

Domingo, 1º de maio de 1994. Grande 
Prêmio de San Marino de Fórmula 1. 
Autódromo Internacional Enzo e Dino 
Ferrari, em Ímola (Itália). Na sétima 
volta, precisamente às 9h13, pelo ho-
rário de Brasília, Ayrton Senna perde o 
controle da Williams que pilotava e bate 
violentamente no muro da curva Tam-
burello. O choque é fatal. O corpo do 
brasileiro é levado de helicóptero para 
o Hospital Maggiore, em Bolonha, onde 
o piloto teve a morte anunciada, aos 34 
anos. Nesta quarta-feira (1º), comple-
tam-se três décadas do fatídico dia. No 
Parco delle Acque Minerali, próximo 
ao circuito, onde ficava a Tamburello, 
uma escultura de bronze presta reverên-
cia a Senna. Inaugurada em 1º de maio 
de 2014, em festival que marcou os 20 
anos da morte, ela é visitada por fãs de 
todos os cantos, que se aproximam para 
tocar, fotografar ou prestar homena-
gens, como fez um admirador no último 
dia 21 de abril ao deixar um capacete 
especial ao lado da estátua do ídolo. 
Esse admirador é um dos brasileiros que 
disputam o Campeonato Mundial de 
Endurance (WEC, na sigla em inglês), 
categoria do automobilismo voltada a 
provas de longa duração. E é emblemá-
tico que o carioca Nicolas Costa, de 32 
anos, pilote um carro da equipe McLa-
ren, a mesma pela qual Senna conquis-
tou seus três títulos na Fórmula 1 (em 
1988, 1990 e 1991). “Quando a gente 
pensa em Senna, pensa em McLaren 
automaticamente. Quando assinei con-
trato e estive na McLaren, vi o carro do 
Senna. Isso tudo traz uma emoção sobre 

o que você está fazendo e também uma 
responsabilidade”, afirmou Nicolas, que 
tinha quatro anos quando o tricampeão 
faleceu. Se Nicolas pouco acompanhou 
Senna ao vivo, Cacá Bueno não somen-
te o viu correr, como conviveu com o pi-
loto na infância. Pentacampeão da Sto-
ck Car, principal categoria do esporte a 
motor brasileiro, ele é filho do narrador 
Galvão Bueno, com quem o ídolo da 
Fórmula 1 tinha forte amizade. “Costu-
mo falar que o Ayrton era o Brasil que 
dava certo. Todo domingo de manhã, 
nós acordávamos, esperávamos o Bra-
sil dar certo [Senna ganhar a corrida], 
ele levantar a bandeira do Brasil, tocar a 
musiquinha [o ‘Tema da Vitória’, melo-
dia que embalava os triunfos brasileiros 
nas transmissões de Fórmula 1] e aí a 
gente saía para fazer o que precisava. 
Com esse orgulho de ser brasileiro, essa 
lição de dedicação, o Ayrton impactou 
até gerações que não o viram correr”, 
recordou Cacá. 

Legado dentro e fora da pista mantém 
Senna eterno, 30 anos após morte

Partida do Brasileiro Feminino contou com transmissão da TV Brasil
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A China diz que espera uma guerra 
de preços entre montadoras de carros 
elétricos e híbridos plug-in devido a 
oferta excessiva de produtos neste ano. 
O governo do país asiático, através de 

sua Comissão Nacional de Desenvolvi-
mento e Reforma (NDRC), espera mais 
de 110 novos veículos a eletricidade 
em um total de 150 a serem lançados 
em 2024. 

Concorrência intensa
De acordo com a Reuters, a NDRC 
acredita que o grande número de mode-
los elétricos no mercado irá fazer com 
que seu preço fique mais barato. Eles 
também acreditam que a demanda por 
novos elétricos e híbridos plug-in cres-
cerá 2,1 milhões de unidades este ano. 
Entretanto, as principais marcas - BYD, 
Aito e Li Auto - querem aumentar esse 
número para 2,3 milhões. A queda nos 
custos das baterias e a economia de 
escala - quando empresas aumentam a 
produção de algo e seu custo médio por 
consequência diminui - são as princi-
pais razões para esta queda. De acordo 
com dados da NDRC, carros de BYD e 
Denza têm liderado a baixada de preços, 
com reduções de 7,15% a 9,7% em cin-
co de seus modelos em abril em compa-
ração com o início do ano. 

Por que carros elétricos chineses 
ficarão ainda mais baratos em 2024

A Scania apresentou a expansão de sua 
linha de caminhões movidos a gás ou 
biometano com o lançamento de duas 
novas potências (420 e 460 cavalos) e 
a chegada da opção na tração 6×4. No 
XGas G460, a autonomia chega a 650 
quilômetros, com dois cilindros adicio-
nais colocados junto à traseira da cabi-
ne do caminhão. Produzido na fábrica 
da Scania em São Bernardo do Campo, 
no ABC Paulista, o XGas já está à ven-
da, com primeiras entregas previstas a 
partir do segundo semestre deste ano. 
Segundo a marca sueca, o preço do mo-
delo depende de vários fatores, poden-
do ultrapassar R$ 1 milhão. O primeiro 
negócio, de 20 unidades do G460 6×2, 
foi feito à Logás S/A, de Minas Gerais, 
uma distribuidora de gás que atende a 
mais de 40 industrias onde não há o 
gasoduto vindo da Bolívia. Os novos 
modelos poderão ser configurados nas 
trações 4×2, 6×2 e na estreante 6×4, 
que cria a possibilidade de se transferir 
cargas com capacidade para 30 pallets 
e levar carretas com quatro eixos. “O 
XGas G460 6×4 representa a entrada 
definitiva da marca na atuação no Agro 
com produtos a gás. Trata-se de um 
marco para a Scania e para o merca-
do”, comemora André Gentil, gerente 
de Vendas de Soluções a Frotistas da 
Scania Operações Comerciais Brasil. 
Em 2018, a Scania lançou a pioneira 
linha de caminhões movidos a gás na-
tural (GNV), liquefeito (GNL) e bio-

Scania XGas G460: Primeiras impressões 
do caminhão com 460 cv, que usa GNV 
para até 650 km de alcance

metano (100% sustentável), com iní-
cio de vendas em 2019. “De lá pra cá, 
estamos liderando a transição para um 
sistema de transporte mais sustentável. 
A Scania ajudou a criar e desbravar um 
mercado que não existia e fez parcerias 
com produtores, distribuidores e com-
panhias públicas de gás. Atualmente, 
temos os chamados corredores azuis, 
a cobertura de gás por praticamente 
todo o litoral brasileiro, com a rede de 
postos se expandindo para o interior do 
país e o Centro-Oeste. Todo o Litoral, 
do Rio Grande do Sul ao Nordeste, já 
está contemplado”, explica Gentil. O 
XGas G460 tem cabine alta Highline 
e é equipado com motor de 13,0 li-
tros, que desenvolve 460 cavalos de 
potência e 2.300 Nm (230,5 kgfm) de 
torque de mil a 1.300 rotações por mi-
nuto. Tanto o XGas G460 quanto os já 
disponíveis de 280 e 340 cavalos têm 
caixa automática Opticruise G25CM, a 
mesma utilizada no Scania Super, com 
trocas mais rápidas, escalonamento oti-
mizado, menor atrito interno pela me-
lhor lubrificação em spray e diminui-
ção no arraste de óleo lubrificante. A 
transmissão G25CM é 75 quilos mais 
leve e compacta do que a caixa anterior 
GRS905, garantindo melhor dirigibili-
dade e eficiência.
Com sensores de nível e temperatura 
do óleo, a G25 propicia maior controle 
da operação e previsibilidade em rela-
ção aos componentes.

Primeiras impressões da linha 2024 
do SUV elétrico BYD Tan: inovações 
estéticas e mais autonomia

Pouco mais de dois anos após seu de-
sembarque no Brasil, o BYD Tan EV 
ganha um “facelift”, acompanhado de 
evoluções tecnológicas. O primeiro uti-
litário esportivo com sete lugares 100% 
elétrico comercializado no mercado 
brasileiro, que foi o primeiro automó-
vel da BYD vendido para o público em 
geral no Brasil, recebeu uma moderni-
zação estética, especialmente na grade.
Outra novidade é que a bateria Blade, 
25% maior em comparação à do modelo 
anterior, leva a autonomia do Tan a sal-
tar de 309 para 430 quilômetros no ci-
clo PBEV, do Inmetro. O Tan EV 2024 
pode vir nas cores Branco Neve (Snow 

White), Preto (Silver Sand Black) ou 
Cinza Montanha (Mountain Grey) e já 
está disponível na rede de concessio-
nárias por R$ 536.800, com carregador 
Walbox incluso. O novo BYD chega 
para brigar no nicho dos SUVs elétri-
cos de marcas de luxo, como o Audi 
e-Tron, o BMW iX, o Jaguar i-Pace e o 
Mercedes EQC 400 – todos mais caros 
e com apenas cinco lugares. Aguardado 
para este ano, o Volvo EX90 será o pri-
meiro rival elétrico com sete lugares. A 
garantia do Tan EV é de cinco anos ou 
500 mil quilômetros para o veículo e de 
oito anos para as baterias. A BYD lide-
ra nas vendas nacionais de automóveis 

a bateria, com quase 80% do mercado, 
e até 2025 pretende iniciar a produção 
local, na fábrica que está montando nas 
antigas instalações da Ford em Camaça-
ri (BA). O SUV elétrico de sete lugares 
da BYD tem tração integral All Wheel 
Drive (AWD) e vem equipado com dois 
motores elétricos, um em cada eixo. O 
dianteiro conta com potência máxima 
de 180 kW e o traseiro, com 200 kW, 
que mantêm a potência combinada de 
517 cavalos do modelo anterior. Já o 
torque da versão 2024, de 71,3 kgfm, 
supera os 69,3 kgfm do modelo ante-
rior. A BYD afirma que o consumo do 
Tan EV 2024 é equivalente a 40 km/l 
de veículos a combustão. A suspensão 
também evoluiu, e agora é do tipo ele-
trônica semi-ativa DiSus-C. Adotada 
em veículos premium, possibilita alterar 
o ajuste eletrônico dos amortecedores, 
deixando o carro no modo conforto ou 
esportivo, que é mais rígido. Na segu-
rança passiva, o Tan conta com sete 
airbags – o de cortina protege até os 
passageiros da terceira fileira de bancos. 
Além da capacidade 25% superior em 
relação à modelo anterior – passou de 
86,4 kWh para 108,8 kWh –, a nova ba-
teria Blade proporciona uma vantagem 
adicional ao Tan EV 2024. Segundo a 
BYD, o modelo pode agora ser recarre-
gado em apenas 30 minutos de 30% a 
80%, em carregamento DC. 

Sem dúvida, estamos vendo a reestiliza-
ção mais profunda que o modelo já teve 
por aqui. Já apresentada ao público, a 
picape começa a ser entregue em maio 
de 2024. Serão três versões, todas com 
visual renovado, motor mais potente, 
novo câmbio e diversos itens de segu-
rança e conforto.

Vantagem #1 – Visual chamativo
A Chevrolet fez questão de ressaltar que 
a nova S10 não é um produto de nova 
geração, como dito acima, mas sim que 
a marca colocou na picape a maior re-
estilização que os brasileiros já viram. 
Parte disso, é claro, está no visual. A 
dianteira foi totalmente renovada, com 
fortes inspirações nas irmãs Colorado 
e Silverado. Os faróis, por exemplo, 
estão numa posição mais elevada e são 
full-LED a partir da versão Z71, que é 
a mais barata até o momento. A versão 
topo de linha High Country se destaca 
pelo extenso uso de cromados, especial-
mente na faixa central da grade. Essa 
mesma porção é pintada de preto na con-
figuração Z71 ou na cor da carroceria na 
versão intermediária LTZ. Na lateral, a 
picape mudou um pouco menos, sem 
alterar as portas. Mesmo assim, ela tem 
novos para-lamas e ostenta novas rodas 
de 18 polegadas, com pneus de uso mis-
to na versão mais barata e uso urbano 
nas outras duas opções da gama. Che-

gando na traseira, a nova S10 também 
será facilmente reconhecida nas ruas. 
Ali estreiam lanternas mais chamativas, 
tampa da caçamba com o nome da mar-
ca em destaque e também com descida 
suavizada por amortecedores, o que é 
uma ótima notícia.

Vantagem #2 – Mais potente e econô-
mica, Não é só de visual que vive um 
lançamento. Sabendo disso, a Chevrolet 
caprichou nas alterações mecânicas e 
em outras que não são vistas, mas que 

certamente serão muito apreciadas por 
quem andar na novidade. Sobre o motor, 
a marca ressaltou que foram 39 atuali-
zações, o que permite dizer que temos 
uma nova geração do propulsor 2.8 
Duramax debaixo do capô. Entre elas, 
a Chevrolet citou o coletor, turbina e 
outros.Com isso, o 2.8 turbodiesel sal-
tou de 200 para 207 cavalos, enquanto 
o torque foi de 51 para 52 kgfm. Pode 
parecer pouco, mas esses 7 cv e 1 kgfm 
adicionais deixaram a picape mais inte-
ressante e com desempenho superior. 

Nova Chevrolet S10 2025: Conheça suas 
vantagens perante a concorrência

Para os fabricantes que substituíram suas linhas de montagem 
no exterior para carros elétricos

Ela ganha um novo motor, recebe par-
tida elétrica e também passa a adotar 
um câmbio rotativo com embreagem 
semiautomática, igual aquele usado na 
Honda Biz. Com todas essas mudanças, 
o modelo, além de atender à quinta fase 
do programa de emissão de poluentes 
do governo, chamado de Promot, tam-
bém ganhou mais potência e torque, e 
ficou mais prático para usar diariamen-
te. O design da Pop 110i 2025 continua 
o mesmo. A única diferença em termos 
visuais são os grafismos, ou seja, os pe-
quenos adesivos colocados em seu cor-
po. Estes grafismos tem as inscrições 
ES (Electric Start) e também o nome 
Honda na carenagem dianteira. A mar-
ca japonesa de motos diz que não quis 
mudar mais, pois como o modelo é o 
mais barato possível, a ideia era de não 
afetar os custos e ter que repassar muita 
coisa para os consumidores. A potência 
e torque da quarta moto mais vendida 
do Brasil ficaram assim: 8,43 cavalos 

e 0,94 kgfm. O preço poderia ter fica-
do o mesmo, mas teve que ser reajus-
tado em R$ 120, afinal, que montadora 
perderia esse tipo de oportunidade? A 
Honda Pop 110i 2025 chega às lojas no 
próximo mês de maio, com preço suge-
rido de R$ 9.690, sem incluir o frete e 
também outras taxas. Será que alguma 
concessionária Honda do país inteiro irá 
vender o modelo nesse preço? Pergunto 
pois sabemos que os preços sugeridos 
da Honda sempre são apenas “para in-
glês ver”. Falemos um pouco do motor 
da Pop 110i 2025. 
A capacidade cúbica não mudou, conti-
nua fixa em 109,1 cm³, mas o pistão fi-
cou com diâmetro menor e curso maior, 
agora sendo 47 mm por 63,1 mm. 
O desempenho, embora continue bem 
modesto, e feito para a pequena moto 
ser usada apenas dentro da cidade, po-
demos dizer que melhorou um pouco, 
pois agora conta com 5% mais potência 
e 6% mais torque.

Honda Pop 110i 2025 ganha câmbio 
semi automático e parte de R$ 9.690

Já apresentada ao público, a picape começa a ser entregue 
em maio de 2024.
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No dia 18 de abril, é comemorado o Dia 
Nacional do Livro Infantil. Pensando 
nisso, as educadoras da EMM Luzia Ma-
ria da Conceição Lima prepararam uma 
série de atividades lúdicas e brincadeiras 
para os pequenos. O principal objetivo 
foi estimular a leitura, desenvolver o sen-
so crítico, a criatividade e imaginação, 

além de enriquecer o vocabulário dos 
pequenos. Na ocasião, foram planejadas 
atividades especiais como os momentos 
de contação de histórias e apresenta-
ções teatrais, cada proposta foi meticu-
losamente preparada para envolver os 
pequenos em um universo de encanto e 
aprendizado. Através dessas iniciativas, 
as docentes não apenas mostraram a re-
levância da literatura na formação das 
crianças, mas também despertaram o in-
teresse genuíno dos alunos pelos livros. 
Na educação infantil, a literatura desem-
penha um papel fundamental. Além de 
estimular o gosto pela leitura, ela propor-
ciona um contato lúdico e enriquecedor 
com as histórias, contribuindo para o 
desenvolvimento cognitivo, emocional e 
social dos pequenos.

Educadoras da EMM Luzia Maria da 
Conceição Lima realizaram atividades 
lúdicas em comemoração ao Dia 
Nacional do Livro Infantil

No dia 19 de abril, celebramos o Dia do 
Psicomotricista, e no Centro Educacional 
Arakan, contamos com a presença inspi-
radora de Renata Morales, cujo compro-
misso com o desenvolvimento infantil 
é verdadeiramente notável. Renata se 
destaca ao conduzir uma variedade de 
atividades psicomotoras, projetadas para 
aprimorar habilidades fundamentais nas 
crianças, desde a coordenação até o equi-
líbrio, a força e a destreza. Por meio de 
jogos e exercícios especialmente adap-
tados à faixa etária das crianças, Renata 
não só fortalece suas habilidades físi-
cas, mas também estimula o raciocínio, 
a resolução de problemas e a tomada de 
decisões. Seu método envolve atividades 
que requerem planejamento e estratégia, 
proporcionando às crianças não apenas 
diversão, mas também um ambiente pro-
pício para o crescimento pessoal. Além 
disso, Renata se dedica a promover a 
autoestima, a confiança e a autonomia 

dos pequenos, oferecendo-lhes opor-
tunidades para alcançar o sucesso e in-
centivando-os a superar desafios. Mas 
seu trabalho vai além: ela reconhece a 
importância do desenvolvimento senso-
rial e, por isso, proporciona experiências 
variadas, desde a exploração de texturas 
até a descoberta de cores, sons e aromas, 
enriquecendo assim a percepção senso-
rial das crianças. O objetivo primordial 

das atividades psicomotoras na educação 
infantil é promover um desenvolvimen-
to global e integral das crianças, consi-
derando não apenas os aspectos físicos, 
mas também os cognitivos e emocionais. 
É por meio de profissionais dedicados 
como Renata que podemos vislumbrar 
um futuro mais promissor para as crian-
ças, onde cada uma delas possa alcançar 
seu pleno potencial.

Centro Educacional Arakan conta com o trabalho 
da psicomotricista Renata Morales

No mês de abril, a EMM Luzia Maria 
da Conceição Lima se dedicou a uma 
importante iniciativa: a Semana da Saú-
de, em colaboração com a equipe multi-
disciplinar e professoras, a iniciativa se 
destacou pela sua abordagem integrada e 
pelo envolvimento ativo dos pais e res-
ponsáveis dos alunos. Na ocasião, uma 
série de atividades foram planejadas a 
fim de promover a interação entre a es-
cola e as famílias. Os pais e responsáveis 
foram convidados a participar de rodas 

de conversa, onde puderam compartilhar 
experiências e informações relacionadas 
à saúde infantil. A colaboração entre a 
equipe multidisciplinar, as professoras e 
as famílias mostrou-se essencial para o 
sucesso da Semana da Saúde, refletindo 
o compromisso conjunto com o desen-
volvimento integral das crianças. Como 
parte das atividades, foram distribuídos 
marcadores de página temáticos, enfati-
zando a importância da saúde e da pro-
moção de hábitos saudáveis desde cedo.

Semana da Saúde: Equipe multidisciplinar 
da EMM Luzia Maria da Conceição Lima 
realizou ação de conscientização sobre os 
cuidados com a saúde

No CCPL Ésio Augusto de Souza, o 
palco se iluminou durante o Festival de 
Outono, realizado no dia 27 de abril. O 
evento não apenas celebrou a arte da 
dança, mas também destacou o esforço 
e a paixão que cada aluno dedica ao seu 

desenvolvimento pessoal e artístico. O 
evento foi uma oportunidade única para 
que os alunos pudessem compartilhar as 
habilidades adquiridas durante as aulas 
com seus pais e responsáveis, enchen-
do o ambiente de orgulho e admiração. 

Com o auxílio dos professores Mateus 
Rafael (street dance e zumba), Patrícia 
da Silva (zumba) e Geovani Luiz (bal-
let baby e juvenil), os alunos brilharam 
com todo o seu talento e dedicação. O 
Festival de Outono foi mais do que uma 
simples apresentação; foi um momento 
de união, celebração e reconhecimento 
de talentos de todos os alunos.

SOBRE O CCPL BARUERI
Mantidos pela prefeitura municipal 
de Barueri, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento e Assistência Social 
- SADS, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer – CCPL Barueri 
oferecem mais de trinta opções de cur-
sos e atividades gratuitas, que incluem 
material didático, materiais e todas as 
ferramentas que são utilizadas durante as 
aulas. Para mais informações, entre em 
contato pelo WhatsApp (11) 4382-4684.

CCPL Ésio Augusto de Souza proporcionou 
momentos de alegria para todos os munícipes 
durante o Festival de Outono
O festival foi um momento de união, celebração e reconhecimento 
de talentos dos alunos
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A Secretaria de Estado de Saúde do Rio 
recebeu nessa segunda-feira (29) a con-
firmação de dez casos de febre Oropou-
che. A informação foi dada pelo Labora-
tório Central Noel Nutels (Lacen) e pelo 
laboratório de referência da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). Os casos foram 
registrados entre os dias 9 e 18 de abril 
nos municípios de Japeri, Valença, Piraí 
e Rio de Janeiro e seguem para investi-
gação, a fim de verificar se são autócto-
nes (transmissão local) ou ‘importados’ 
(quando a transmissão ocorre em outro 
território). A febre Oropouche é provo-
cada por um vírus, isolado pela primeira 

vez no Brasil em 1960. Desde então é 
detectado principalmente nos estados 
da região amazônica. É transmitido por 
mosquitos e pode circular em ambientes 
silvestres e urbanos. Os sintomas são 
muito parecidos com os da dengue. Du-
ram entre dois e sete dias e incluem febre 
de início súbito, dor de cabeça intensa, 
dor nas costas e na lombar e dor articu-
lar. Também pode haver tosse, tontura, 
dor atrás dos olhos, erupções cutâneas, 
calafrios, fotofobia, náuseas e vômitos. 
Não existe tratamento específico. Os pa-
cientes devem permanecer em repouso, 
com tratamento sintomático e acompa-

nhamento médico.  A secretária de Saú-
de, Claudia Mello disse que “o vírus da 
febre Oropouche é endêmico no Amazo-
nas e apresenta alguns períodos de surto. 
A letalidade registrada é baixa. “A orien-
tação que vamos passar aos municípios 
é de que mantenham a conduta médica 
feita nos casos de suspeita de dengue”. A 
Secretaria estadual de Saúde, em parce-
ria com os municípios envolvidos, fará 
a investigação epidemiológica nos dez 
casos positivos para doença. Além disso, 
realizará a investigação entomológica 
(captura de mosquito) nas regiões que 
tiveram casos confirmados.

Primeiro infectado
O primeiro caso de infecção pela febre 
Oropouche no estado do Rio foi regis-
trado no fim de fevereiro e confirmado 
à Secretaria de Saúde pelo Instituto Na-
cional de Infectologia Evandro Chagas, 
da Fiocruz. Tratava-se de um homem de 
42 anos, morador do bairro do Humai-
tá, zona sul da capital, que tem histórico 
de viagem para o Amazonas. O paciente 
não foi internado durante o período da 
doença e se recuperou. Esse caso foi 
considerado importado, após análise do 
histórico de viagem do paciente ao esta-
do do Amazonas, que já vivia expressivo 
aumento do número de casos nos primei-
ros meses de 2024.

O estado de São Paulo registrou a pri-
meira morte por febre amarela deste 
2024. Ela aconteceu no último dia 29 
de março. O morto, um homem de 50 
anos, morador de Águas de Lindóia, 
passou pela região de Monte Sião, em 
Minas Gerais. Por causa disso, a vaci-
nação contra a doença na região onde 
o homem faleceu foi intensificada. A 
notícia da morte, levou o governo es-

tadual a alertar a população paulista 
a manter a imunização em dia, mes-
mo que ainda não esteja caracterizada 
uma epidemia ou pandemia. “A vaci-
na contra febre amarela faz parte do 
calendário de imunização e está dis-
ponível em todos os postos de saúde 
do estado. Até o último dia 22 de abril, 
em todo o território estadual, a cober-
tura vacinal contra febre amarela é 
de 68,47%”, diz o governo estadual. 
Desde abril de 2017, o Brasil adota o 
esquema vacinal de apenas uma dose 
durante toda a vida, de acordo com as 
recomendações da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS). Quem reside 
nas áreas com recomendação da vaci-
nação a contra febre amarela e pesso-
as com viagens marcadas para esses 
locais devem imunizar-se pelo menos 
dez dias antes da viagem. 

O Brasil passou de 4 milhões de casos 
de dengue registrados neste ano, con-
forme atualização do Painel de Moni-
toramento das Arboviroses do Ministé-
rio da Saúde. No total, 4.127.571 casos 
prováveis da doença foram notificados 
em todo o país nos quatro primeiros 
meses. Quanto às mortes por dengue, 
1.937 foram confirmadas e 2.345 estão 
sob investigação. O coeficiente de in-
cidência da doença no país é 2.032,7 
casos para cada grupo de 100 mil ha-
bitantes. A faixa etária mais afetada é 
de 20 a 29 anos, que concentra a maior 
parte dos casos. Já a faixa etária menos 
atingida é a de crianças menores de 1 
ano, seguida por pessoas com 80 anos 
ou mais e por crianças de 1 a 4 anos. As 
unidades da Federação com maior inci-
dência da doença são Distrito Federal, 
Minas Gerais, Paraná, Espírito Santo, 
Goiás e Santa Catarina. Projeções di-
vulgadas no início do ano apontam que 
os casos de dengue no país podem che-
gar a 4.225.885. 

Combate à dengue
O Ministério da Saúde e o governo de 
Minas Gerais inauguraram nesta se-

gunda-feira (29), em Belo Horizonte, 
a Biofábrica Wolbachia. A unidade, 
administrada pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), vai permitir ao Brasil 
ampliar sua capacidade de produção 
de uma das principais tecnologias no 
combate à dengue e outras arboviroses. 
A Wolbachia é uma bactéria presente 
em cerca de 60% dos insetos na nature-

za, mas ausente naturalmente no Aedes 
aegypti. O chamado método Wolbachia 
consiste em inserir a bactéria em ovos 
do mosquito em laboratório e criar Ae-
des aegypti que portam o microrganis-
mo. Infectados pela Wolbachia, eles 
não são capazes de carregar os vírus 
que causam dengue, zika, chikungunya 
ou febre amarela.

Febre Oropouche tem dez casos 
confirmados no Rio

Estado de São Paulo registra primeira 
morte por febre amarela de 2024

Brasil passa de 4 milhões de casos 
de dengue; mortes chegam a 1.937

O Painel de Monitoramento das Arbovi-
roses do Ministério da Saúde contabili-
za 3.852.901 casos prováveis de dengue 
registrados em todo o país nos quatro 
primeiros meses de 2024. O número re-
presenta mais que o dobro de casos pro-
váveis da doença identificados ao longo 

de todo o ano passado: 1.649.144. Da-
dos da pasta indicam ainda 1.792 óbi-
tos confirmados por dengue em 2024, 
além de 2.216 mortes em investigação. 
O coeficiente de incidência da doença 
no país, neste momento, é 1.897,4 ca-
sos por cada 100 mil habitantes. A le-

talidade em casos prováveis é 0,05 e a 
letalidade em casos de dengue grave é 
4,43. A maioria dos casos prováveis se-
gue concentrada na faixa dos 20 aos 29 
anos, seguida pelas faixas dos 30 aos 39 
anos, dos 40 aos 49 anos e dos 50 aos 59 
anos. Já a faixa etária menos atingida é 
a de crianças menores de 1 ano, segui-
da por pessoas com 80 anos ou mais e 
por crianças de 1 a 4 anos. Minas Gerais 
ainda responde pelo maior número de 
casos prováveis de dengue (1.167.056). 
Em seguida estão São Paulo (927.065), 
Paraná (391.031) e Distrito Federal 
(232.899). Já os estados com menor nú-
mero de casos prováveis são Roraima 
(252), Sergipe (3.053), Amapá (4.480) e 
Rondônia (4.715). 
Quando se considera o coeficiente de 
incidência da doença, o Distrito Federal 
aparece em primeiro lugar, com 8.267,4 
casos para cada grupo de 100 mil habi-
tantes. Em seguida estão Minas Gerais 
(5.682,2), Paraná (3.417,1) e Espírito 
Santo (2.994). Já as unidades federati-
vas com menor coeficiente são Roraima 
(39,6), Ceará (109,3), Sergipe (138,2) e 
Maranhão (138,4).

Brasil tem quase 4 milhões de casos 
prováveis de dengue

O projeto Boas Práticas Cardiovascu-
lares, parceria que reúne instituições 
privadas e o Ministério da Saúde, tem 
melhorado o atendimento de pacientes 
do Sistema Único de Saúde (SUS). Par-
ticipam do projeto o Hospital do Cora-
ção (HCor), a Beneficência Portuguesa 
(BP) e o ministério, por meio do Pro-
grama de Apoio ao Desenvolvimento 
Institucional do SUS (Proadi-SUS).
A iniciativa é um projeto de qualifi-
cação em serviço. A parceria entre o 
HCor e a pasta da Saúde, por meio do 
Proadi-SUS, começou em 2009 com o 
projeto de eletrocardiografia (Tele-E-
CG), que disponibilizou pontos para 
realização de eletrocardiogramas em 
unidades de pronto atendimento (UPAs 
24h) e serviços de atendimento móvel 
de urgência (Samu) em nível nacional.
Segundo a gerente de Projetos de As-
sistência e Saúde Digital de Respon-
sabilidade Social do HCor, Patricia 
Vendramim, desde o início do projeto, 
o fornecimento do laudo do eletrocar-
diograma por meio de conexões intera-
tivas e plataformas a distância permitiu 
a qualificação do serviço. “O tempo in-
teiro, a gente qualifica os profissionais 
que estão na linha de frente nesses ser-
viços de urgência e emergência que são 
UPAs, no país inteiro”, disse Patricia. 
O Boas Práticas começou em 2009 só 
com atuação cardiovascular na síndro-
me coronariana aguda e, ao longo dos 

últimos 15 anos, vem se ajustando de 
acordo com a demanda atual do cenário 
da saúde, por meio da implementação 
de melhorias. “A gente seleciona al-
guns serviços, dos quais faz uma tute-
la, ensina a coletar indicadores, torna o 
protocolo mais atualizado para que seja 
usada a melhor prática possível, dispo-
nível no momento. O tempo inteiro, 
a gente está qualificando em serviço 
e, assim, coletando os indicadores”, 
explicou. No momento, o projeto tem 
735 unidades pelo HCor, mais 150 pela 
BP, totalizando 885 unidades do SUS. 
O projeto disponibiliza um aparelho 
de eletrocardiografia em cada serviço, 
capilarizado no país inteiro. O paciente 
chega com uma dor torácica ou com al-
gum sinal de problema cardiovascular, 
faz o eletrocardiograma, e o médico, 
no serviço do HCor ou da BP, em São 
Paulo, faz o laudo e o devolve em cerca 
de 3 minutos, em média.

Projeto melhora atendimento de 
pacientes cardiológicos do SUS

O coeficiente de incidência da doença no país é 2.032,7 casos para cada grupo 
de 100 mil habitantes

Pacientes com papilomatose respira-
tória recorrente passaram a integrar os 
grupos prioritários para a vacinação 
contra o HPV. A inclusão, de acordo 
com o Ministério da Saúde, foi motiva-
da por publicações que demonstram os 
benefícios da vacina como tratamento 
auxiliar para a doença, indicando re-
dução no número e no espaçamento de 
recidivas em pacientes imunizados.
A vacina contra o HPV, no caso de 
pacientes com papilomatose respirató-
ria recorrente, será ofertada mediante 
apresentação de prescrição médica. 
Para pacientes menores de 18 anos de 
idade, é necessário apresentar também 
um documento com o consentimento 
dos pais ou de responsáveis.

Doença
De acordo com a pasta, a papilomato-
se respiratória recorrente é uma doen-
ça pouco frequente, em geral benigna, 
mas que pode causar grave comprome-
timento clínico e psicológico nas pes-
soas afetadas. O quadro acomete tanto 
crianças como adultos. Causada pela 
infecção pelo próprio HPV, sobretudo 
pelos tipos 6 e 11, a doença caracteri-
za-se pela formação de verrugas, ge-
ralmente na laringe, mas que podem se 

estender para outras partes do sistema 
respiratório. O tratamento é cirúrgico, 
para remoção das verrugas das cordas 
vocais e da laringe. “Mesmo com uso 
concomitante de medicamentos que 
podem ser associados ao procedimen-
to, as recorrências são frequentes, sen-
do necessários repetidos procedimen-
tos cirúrgicos”, destacou o ministério. 
“Nos quadros de pior evolução em 
crianças, as recidivas são mais agres-
sivas e o prognóstico é pior. Dessa for-
ma, o tratamento, na maioria das vezes, 
é extremamente custoso, doloroso e, 
muitas vezes, ineficaz”, diz a pasta.

Dose única
Desde fevereiro, a estratégia de vaci-
nação contra o HPV no país passou a 
ser feita em dose única, substituindo o 
modelo de duas doses. A proposta, se-
gundo a pasta, é intensificar a proteção 
contra o câncer de colo do útero e ou-
tras complicações associadas ao vírus, 
inclusive a papilomatose respiratória 
recorrente. O esquema dose única con-
tra o HPV foi embasado por estudos de 
eficácia e segue as recomendações mais 
recentes feitas pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) e da Organização 
Pan-Americana da Saúde (Opas).

Governo aumenta público-alvo 
da vacinação contra HPV

Dados indicam ainda 1.792 óbitos confirmados por dengue em 2024

Eles foram confirmados Japeri, Valença, Piraí e na capital



www.jornalnc.comDe 02 à 08 de Maio de 2024

11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em maio, priorize seu bem-estar es-
tabelecendo uma rotina que faça sen-
tido para você. A Lua Nova em Touro 
(08/05) ajuda você a se concentrar na 
saúde física, talvez explorando novas 
formas de se exercitar ou mudanças de 
hábitos alimentares. Vênus em Gêmeos 
(23/05), aumenta o seu bem-estar so-
cial, te relembrando sobre a importân-
cia de criar laços que trazem alegria. 

Câncer, a Lua Nova em Touro (08/05), te 
motiva a estabelecer rituais de autocuida-
do que nutrem o corpo e a alma. Vênus 
em Gêmeos (23/05) dá suporte para o 
seu bem-estar social, levando você a se 
cercar de relações positivas e inspirado-
ras. A Lua Cheia em Sagitário (23/05), 
já chama a atenção para outro bem-estar 

As movimentações astrológicas no 
mês de maio para os Librianos se con-
centram no bem-estar, começando 
com a Lua Nova em Touro (08/05), 
que leva você a estabelecer uma roti-
na equilibrada que ajude a melhorar 
a sua saúde física. Vênus em Gêmeos 
(23/05) enfatiza o bem-estar mental.

O mês de maio incentiva Sagitário a se 
concentrar no bem-estar geral. A Lua 
Nova em Touro convida você a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando novas rotinas de condicionamen-
to físico ou ajustes na dieta. Vênus em 
Gêmeos apoia o bem-estar mental e 
emocional, enfatizando a importância 
da auto expressão e das saídas criativas.

A Lua Nova em Touro (08/05) motiva 
você a pensar em estabelecer uma rotina 
estável que contribua para a sua saúde 
física. Vênus em Gêmeos (23/05) apon-
ta a relação entre o bem-estar mental e 
emocional, trazendo mais sutileza para 
que você se comunique abertamente so-
bre seus sentimentos. A Lua te aconselha 
a explorar atividades que tragam alegria.

Priorizar o bem-estar em todos os níveis 
é a energia astrológica para Peixes nes-
te mês. A Lua Nova em Touro (08/05), 
desperta em você a vontade de estabe-
lecer uma rotina fundamentada e que 
faça sentido no seu dia a dia. Vênus em 
Gêmeos (23/05), relembra que o bem-
-estar mental e emocional requer de 
você a expressão de seus sentimentos 

Escorpião, este é o mês de cuidar do 
seu bem-estar holístico. A Lua Nova 
em Touro (08/05), te traz a energia ne-
cessária para estabelecer rituais de au-
tocuidado que nutram corpo e alma. 
Vênus em Gêmeos (23/05) apoia o seu 
bem-estar social, levando você a se co-
nectar com pessoas que te elevam. cha-
ma a atenção para o bem-estar mental.

Touro, em maio, cuide do seu bem-estar 
geral! A Lua Nova em seu signo (08/05), 
leva você a definir intenções de cresci-
mento pessoal e autocuidado. Vênus 
em Gêmeos (23/05), enfatiza a conexão 
entre o bem-estar mental e emocional, 
te inspirando a ter uma comunicação 
aberta sobre seus sentimentos. A Lua 
Cheia em Sagitário (23/05), conscien-
tiza você sobre o seu bem-estar físico.

A Lua Nova em Touro (08/05), in-
centiva você a criar um ambiente se-
reno e confortável que dê suporte à 
sua saúde mental como, por exemplo, 
dando chances a uma terapia holís-
tica ou um psicólogo. Vênus em seu 
signo (23/05), enfatiza o amor-próprio 
e o cultivo das relações emocionais. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Maio gera aos Leoninos concentra-
ção no bem-estar geral. A Lua Nova 
em Touro (08/05) convida a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando rotinas mais saudáveis. Vênus 
em Gêmeos (23/05), apoia o bem-es-
tar mental e emocional, priorizando 
a importância de fazer coisas novas.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Começando com a Lua Nova em Touro 
(08/05), maio te incentiva a estabele-
cer uma rotina estável que apoie a sua 
saúde física. Chega Vênus em Gêmeos 
(23/05), enfatizando a conexão entre o 
bem-estar mental e emocional, desper-
tando em você vontade de se comunicar 
abertamente sobre seus sentimentos.

Para Aquário, há um foco no bem-es-
tar neste mês de maio. A Lua Nova em 
Touro (08/05), te faz perceber como 
é importante priorizar a saúde física 
com hábitos mais nutritivos. Vênus em 
Gêmeos (23/05), te relembra a impor-
tância da conexão entre o bem-estar 
mental e emocional, te inspirando a ex-
pressar seus sentimentos abertamente.

Em Cartaz

Planeta dos Macacos: O Reinado realiza 
um salto no tempo após a conclusão da 
Guerra pelo Planeta dos Macacos. Mui-
tas sociedades de macacos cresceram 
desde quando César levou seu povo a 
um oásis, enquanto os humanos foram 
reduzidos a sobreviver e se esconder nas 
sombras. Apesar de ser responsável pela 
segurança da nova geração de primatas 
evoluídos, muitos não conhecem os fei-
tos de César. 

Rivais
Gênero: Drama  
Classificação: 14 Anos

Godzilla e Kong - 
O Novo Império
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 09/05/2024

Garfield - Fora de Casa
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 12 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

O Homem dos Sonhos
Gênero: Comedia  
Classificação: 14 Anos

Planeta dos Macacos: 
O Reinado

INGREDIENTES 

2 batatas médias cozidas
sal a gosto
pimenta-do-reino a gosto
1 ovo
180 g de queijo mussarela
bacon frito a gosto
1/2 lata de creme de leite
cebolinha a gosto

MODO DE PREPARO

Retire a polpa das duas batatas 
cozidas, deixando uma cavidade 
em cada uma, reserve. Em um re-
cipiente, misture as polpas da ba-
tata com sal, pimenta, ovo, queijo 
mussarela, bacon frito e creme de 
leite, misture bem. Em um tabulei-
ro, coloque as duas batatas e dis-
tribua em cada cavidade um pouco 
de queijo mussarela, a mistura das 
polpas, bacon frito, mais um pouco 
de queijo mussarela por cima, ba-
con e finalize com cebolinha pica-
da a gosto. Leve ao forno (230° C), 
por cerca de 20 minutos.

Culinária

Batata recheada

ENTRETENIMENTO

O Curso de Auxiliar de Cabeleireiro 
no CCPL João Ricardo Pelúcio Rosa, 
é uma oportunidade única para aqueles 
que têm interesse em ingressar no mun-
do da beleza e cuidados capilares. Sob a 
orientação do professor Genaro de Oli-
veira, os alunos mergulham em aulas 

abrangentes que abordam os fundamen-
tos técnicos e criativos da profissão. 
Durante o curso, os alunos têm a chan-
ce de desenvolver habilidades práticas 
essenciais, aprendendo técnicas de la-
vagem, corte, escovação e coloração de 
cabelos. O foco é na aplicação precisa 

dessas práticas, preparando os futuros 
auxiliares de cabeleireiro para atender 
às demandas variadas e às expectati-
vas dos clientes. A formação vai além 
do aspecto técnico, incluindo também 
a importância da comunicação eficaz, 
atendimento ao cliente e administração 
do estabelecimento. Os alunos apren-
dem a compreender as necessidades 
individuais de cada cliente, proporcio-
nando uma experiência personalizada 
e satisfatória no salão de beleza. Além 
disso, o curso explora as tendências e 
inovações do mundo da beleza, manten-
do os alunos atualizados com as últimas 
técnicas e estilos. A constante evolução 
da indústria da beleza exige profissio-
nais versáteis e atualizados, e o curso 
no CCPL João Ricardo Pelúcio Rosa se 
propõe a preparar os alunos para esse 
ambiente em constante transformação.
Ao longo do curso, é enfatizada a im-
portância da higiene e segurança no 
ambiente de trabalho, garantindo que os 
participantes estejam cientes das práti-
cas padrão e normas regulamentares 
associadas à profissão. O Curso de Au-
xiliar de Cabeleireiro no CCPL Barueri 
capacita os alunos para o sucesso pro-
fissional. Ao final do curso, os forman-
dos não apenas adquirem habilidades 
práticas valiosas, mas também recebem 
um certificado de conclusão.

De forma gratuita o CCPL João 
Ricardo Pelúcio Rosa oferece curso 
de Auxiliar de Cabeleireiro

O Fundo Social de Solidariedade de 
Barueri e a Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social (Sads) estão 
trabalhando em ritmo acelerado para 
iniciar a Campanha do Agasalho Tudo 
Novo 2024. Desde 2007, somente rou-
pas novas são distribuídas. Nesta pri-
meira fase, a Sads vai adquirir 27.500 
cobertores e 9.200 mantas. Além disso, 
a expectativa é de que as 25 alunas que 
já concluíram os cursos e as instrutoras 
dos Núcleos de Moda confeccionem 40 
mil peças novas de moletom. Enquanto 
estiverem costurando os agasalhos, re-
ceberão uma bolsa-auxílio no valor de 
um salário mínimo.
 
Todos podem ajudar 
Segundo a presidente do Fundo Social 
de Solidariedade de Barueri, Sônia 
Furlan, a ideia é atender 32 bairros, 16 
organizações da sociedade civil, proje-
tos e Secretarias Municipais, além das 

famílias mais vulneráveis socialmente 
cadastradas nos Cras (Centros de Re-
ferência da Assistência Social) e Creas 
(Centro de Referência Especializado da 
Assistência Social). A Campanha deve-
rá ser encerrada em meados de agosto. 
Sônia destaca que todos podem ajudar. 
“Nós necessitamos da colaboração, da 
participação de todos vocês nos doando 
não apenas roupas novas, mas também 
roupas usadas, utensílios, artigos de de-
coração, móveis e tudo que estiver em 
bom estado. Por meio do Bazar Perma-
nente que funciona aqui na SADS, re-
verteremos toda essa venda em prol da 
Campanha do Agasalho”, disse a presi-
dente do Fundo Social.  

Serviço 
Para doar, entre em contato com o Bazar 
Permanente do Espaço Colaborativo. 
O telefone para informações é (11) 
4199-2818. 

Barueri se prepara para a Campanha 
do Agasalho 2024

A oportunidade de participar desse curso de forma gratuita no CCPL Barueri é uma 
vantagem, permitindo que você adquira habilidades valiosas sem custos financeiros
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